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Todas las boletas electorales emplean papel seguridad con medidas como marcas de agua.

Los mexicanos residentes en el extranjero podrán votar para la elección presidencial.

Entregan más de 107 mil boletas
para elección presidencial y senado
EL UNIVERSAL.-                                       

Talleres Gráficos de México

(TGM) informó que el viernes entre-

gó más de 107 mil boletas electorales

para la elección presidencial y una

cifra igual para senadurías, correspon-

dientes al voto de los Mexicanos

Residentes en el Extranjero (VMRE).

Se trata de un total de 107 mil 880

boletas para la elección presidencial y

de senadurías

La entrega se completó tres días

antes de la fecha programada.

Las personas de origen mexicano

que residen fuera del país sólo podrán

elegir a quien será la próxima presi-

denta o presidente de México, así

como para quienes próximamente

ocuparán un escaño en la Cámara

Alta.

La Secretaría de Gobernación

informó que la entrega se hizo en pre-

sencia de representantes del INE y de

organizaciones promotoras del dere-

cho al voto de personas mexicanas

residentes en el extranjero acreditadas

por el propio instituto, quienes revisa-

ron y empacaron las boletas de acuer-

do con la pauta de distribución deter-

minada por el árbitro electoral.

"La impresión total de 107 mil 880

boletas para las elecciones de VMRE

se completó tres días antes de la fecha

programada que era el próximo 15 de

abril, lo cual refleja las capacidades

técnicas y operativas de TGM para

cumplir con los compromisos que

adquiere y entregar los materiales y la

documentación electoral según el cro-

nograma establecido por el INE, cuyo

proceso de producción se lleva a cabo

bajo los más altos estándares de cali-

dad y seguridad".

La directora general de TGM,

Maribel Aguilera Cháirez destacó la

labor del INE para que las personas

mexicanas que se encuentran en el

extranjero hagan valer su derecho al

voto.

Expresó que, desde hace 48 años,

TGM se ha hecho cargo de la produc-

ción de boletas electorales, lo cual

está documentado en una investiga-

ción realizada por personal del orga-

nismo.

Para la totalidad de boletas electo-

rales se emplea papel seguridad con

marcas de agua, fibras visibles e invi-

sibles y tintas invisibles, entre otras

medidas de seguridad. Posterior a la

impresión de los pliegos, se pasan a

corte y refine, así como engomado

para conformar tantos de 200 boletas

cada uno; finalmente, se concluye con

su revisión y empaque.

La entrega se realizó en presencia de representantes del INE y organizaciones

promotoras del voto en el extranjero.
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Detienen a los 
dos agresores 
de candidata

Rayados empata 3-3
en casa frente 

a Tigres

Comienza Irán
ataques con drones

contra Israel

Aborda Peso Pluma
narcocultura en
Coachella 2024

EL UNIVERSAL.-                                  

El presidente Andrés Manuel López
Obrador se pronunció en favor de la paz
y la fraternidad universal ante en con-
flicto bélico entre Irán e Israel.

A través de su perfil de X, el
Presidente manifestó que "La guerra es
irracional, sinónimo de sufrimiento y
muerte; no beneficia a nadie, ni siquiera
a los magnates y gobernantes belicis-
tas".

Llamó a poner en práctica la máxima
de que "la política, entre otras cosas, se
inventó para evitar la guerra".

La Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE), que dirige Alicia
Bárcena, llamó a Israel e Irán a la auto-
contención y a la búsqueda de solu-
ciones de manera pacífica para evitar la
generalización del conflicto en Medio
Oriente.

En su cuenta de X, la dependencia

que dirige Alicia Bárcena externó su
preocupación por el ataque que sufrió
Israel por parte de Irán, al señalar que
esa acción podría ocasionar la muerte de
miles de personas.

"El Gobierno de México advierte con
profunda preocupación el ataque de Irán
en contra de territorio israelí y los costos
que esta acción podría tener en miles de
vidas humanas", agregó.

Enfatizó que México condena el uso
de la fuerza en las relaciones interna-
cionales y subrayó la importancia de
respetar el derecho internacional en aras
de la paz y seguridad internacionales.

La presidenta del Senado de la
República, Ana Lilia Rivera Rivera, cal-
ificó como preocupante que las
naciones opten por la fuerza por encima
de la vía diplomática para dirimir sus
controversias, pues esto solo puede
acarrear inestabilidad, injusticia y dolor
para millones de personas.

EL UNIVERSAL-                            

"¿Quién puede dormir cuando te dicen
que a las dos de la mañana te llegan los
misiles, verdad?", dice a EL UNIVER-
SAL Mariana Salas, mexicana que vive
en Israel con su familia, en medio de la
alerta lanzada por el ataque luego de que
Irán lanzara "docenas de drones" hacia
territorio israelí.

"Justo estamos despiertos y pegados a
los teléfonos por todo lo de que ya nos
lanzaron misiles", responde Mariana,
originaria de Saltillo, Coahuila, a este
medio, mientras en Israel era la medi-
anoche.

"Estamos esperando que caigan o qué
sé yo", dice la mujer, quien lleva 10 años
viviendo en Israel y tiene dos hijos con su
esposo.

La connacional, de 36 años, indica

que "la verdad es una locura, no
sabíamos si [Irán] se iba a atrever".
Remarcó que "todo el mundo está
despierto. 

Muchos sí se prepararon y compraron
raciones, dicen que a las dos de la
mañana llegan los misiles que no
pudieron ser interceptados".

Mariana agregó que "justo en la noche
nos mandaron mensajes que todo se sus-
pende mañana (domingo): los kínder y
todo, porque se esperaban represalias y
pues sí. Obvio ya en el momento que el
gobierno mandó el aviso era ya que algo
venía".

Destacó que la familia suele estar
junta en Tel Aviv, pero como "es el blan-
co principal de Irán no es seguro ahora
estar allá. Mejor me quedo en la ciudad
que vivo, pero sí estamos despiertos para
correr al cuarto [de seguridad]. ¿Quién

puede dormir cuando te dicen que a las 2
am te llegan los misiles, verdad?", dice a
este medio. Mariana reside en Modiin, "a
30 minutos de Tel Aviv. Yo sé, es nada,
básicamente estoy cerca, pero bueno, es
otra ciudad", dice Mariana, que trabaja en
una empresa de ciberseguridad.

Horas más tarde, Mariana respondió
que "están cayendo" los misiles y
declaró: "Sí, sí los están interceptando.
No ha habido víctimas, por el momento".

México desaconseja viajar a la zona
Después de que este sábado comen-

zara el ataque de Irán a territorio israelí
con "decenas de drones" Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE) compartió
por medio de X para los connacionales
los números de emergencia de las emba-
jadas de México en países del Medio
Oriente, para ser utilizados en caso de ser
requeridos.

Se pronuncia AMLO a favor
de la paz por ataque de Irán

Después de que Irán inició el ataque contra Israel, el Presidente Andrés

Manuel López Obrador instó a favor de la paz y la fraternidad universal.

‘Nos están cayendo los misiles’

Mariana Salas, mexicana residente en Israel, relató la tensión vivida por el ataque

con drones.

EL UNIVERSAL.-                         

El INM rechazó que Agentes Federales
Migratorios (AFM) hayan iniciado la tri-
fulca que se registró el viernes con per-
sonas migrantes que mantienen un campa-
mento en Chihuahua, Chihuahua.

Por lo que el Instituto Nacional de
Migración informó que en el operativo
los agentes no portaban armas de fuego y
rechazaron que hubieran agredido a una
mujer.

Según la versión del INM, el grupo que
inició la confrontación estaba integrado
por personas de distintas nacionalidades
que mantienen un asentamiento irregular
permanente en la calle de Juan Pablo II,
colonia Aeropuerto, de Chihuahua, y
quienes ingresaron a patios de la estación
de ferrocarril de propiedad privada en
donde incendiaron una cuatrimoto de
FERROMEX.

Mientras que "otros" desde un puente
arrojaban botellas, palos y piedras hacia
los AFM que se encontraban en el lugar.

"Se niega rotundamente que personal
del INM haya agredido a una mujer
migrante, tal y como alegaron las personas
extranjeras para justificar su protesta".

"Los AFM en ningún momento se con-
frontaron con las personas migrantes; en
cambio, los agentes fueron objeto de
ataques directos, como el caso de uno de
ellos que recibió descargas eléctricas de
una pistola que portaba una de las per-
sonas migrantes, y otro recibió un fuerte
golpe en la espalda cuando le lanzaron una
piedra de considerable tamaño", dijo el
INM en un comunicado.

Sin embargo, se presentó una denuncia
ante la Fiscalía General de la República
(FGR) contra quien resulte responsable y
aportará los elementos de prueba que le
solicite la autoridad ministerial.

Rechaza INM inicio de 
trifulca por migrantes

El conflicto se originó cuando migrantes en un asentamiento irregular

incendiaron una cuatrimoto.



artiendo del inequívoco
reconocimiento de que es
inaceptable la violación
de la inmunidad
diplomática de nuestra
embajada en Ecuador, -
pues este acto infringe

los acuerdos de la Convención de Viena-
, este conflicto amerita una profunda
reflexión sobre la política exterior de la
4T, que sigue las instrucciones person-
ales y precisas de nuestro presidente de
la república.

Primeramente, recordar que este no
es un incidente aislado. Nuestro presi-
dente ha confrontado a la presidenta
Dina Boluarte, de Perú, -e intervenido
directamente en la vida democrática de
ese país-, cuestionando agresivamente el
proceder del Congreso peruano, que des-
tituyó al presidente Pedro Castillo, -así
como a las autoridades peruanas que lo
encarcelaron-, después de que éste man-
datario pretendiese dar un autogolpe de
estado , el 07 de diciembre del 2022, dis-
olviendo al Congreso, que lo acusaba de
corrupción.

Además, nuestro presidente también
está metido en una confrontación directa
con el presidente de Argentina Javier
Milei, a partir de que López Obrador
deslegitimara su triunfo electoral.
Podremos no estar de acuerdo con las
políticas sociales y económicas de Milei,
pero es su atribución plantearlas a partir
de haber ganado la elección prometiendo
al electorado lo que hoy promueve como
titular del Poder Ejecutivo.

Respecto a Ecuador, López Obrador
intervino en las elecciones apoyando a la
candidata Luisa González, del partido
Revolución Ciudadana, -al que
pertenece su amigo, el expresidente
Rafael Correa-, hoy exiliado en Bélgica
para evadir una condena de prisión de
ocho años, por corrupción.

Los argumentos del gobierno de
Ecuador, en boca de su canciller
Gabriela Sommerfeld, -respecto al caso
Jorge Glas-, se resumen en que la pre-
tensión de México de dar asilo político a
Glas no corresponde a las circuunstan-
cias de un perseguido político, sino a un
exfuncionario sentenciado por corrup-
ción que se escondió en la embajada de
México para no ser detenido y evadir su
condena. Por tanto, lo que realizó nues-
tra embajada en Quito por instrucciones
del presidente López Obrador fue
“obstrucción de la justicia” de otro país
libre y soberano, para proteger a un
“funcionario amigo”.

En un video donde se describe una
conferencia de prensa, la canciller ecua-
toriana explica todos los intentos realiza-
dos previamente por el gobierno de su
país para explicar al gobierno mexicano
la situación jurídica del expresidente

acusado y juzgado por corrupción, y la
cerrazón de este gobierno de la 4T para
negociar.

Para nosotros como mexicanos es
importante definir el perfil de los asila-
dos políticos que deben recibir la protec-
ción del Estado Mexicano.

México se ha destacado por dar asilo
a ciudadanos extranjeros en riesgo en su
país, en función de sus ideas políticas e
ideológicas, como sucedió con muchos
chilenos después del golpe de estado
perpetrado el 11 de septiembre de 1973
por el general Augusto Pinochet.
Sabiéndose de la represión brutal que
hubo en contra de los seguidores del
presidente Salvador Allende, -que
fueron torturados y asesinados en los
cuarteles militares-, fue que nuestro país
ofreció asilo.

De la misma forma se actuó con ciu-
dadanos argentinos en riesgo a partir del
golpe militar perpetrado también el 24
de marzo de 1976 en contra de la presi-
denta María Estela Martínez de Perón
por un grupo de militares que impuso
como presidente al general Jorge Rafael
Videla.

Antes México ya había dado asilo a
los ciudadanos brasileños cercanos al
presidente Joao Goulart, derrocado el
primero de abril de 1964 por las fuerzas
armadas. De gran significación fue el
asilo que se dio a miles de familias
españolas durante la guerra civil iniciada
por el general Francisco Franco en 1936.

Sin embargo, el asilo político lo
determina el riesgo que se deriva de
cuestiones ideológicas y persecuciones
políticas. Muy diferente es el fun-
cionario perseguido y juzgado por cor-
rupción y delitos del “fuero federal”,
como es el caso de los asilados por este
gobierno de la 4T.

En un excelente reportaje de investi-
gación publicado por el periódico El Sol
de México, -a partir de datos obtenidos
de la Secretaría de Relaciones
Exteriores, titulado “Acoge la 4T a 80
prófugos políticos”-, da cuenta de que
este gobierno ha dado asilo a funcionar-
ios cercanos al expresidente de Ecuador
Rafael Correa, -entre ellos a Jorge Glas-
, apresado en la Embajada de México en
Quito, así como a los colaboradores de
Evo Morales, expresidente de Bolivia y
a los damnificados del gobierno del
presidente Pedro Castillo de Perú.

El caso de Jorge Glas es significativo,
pues el presidente López Obrador al dar
asilo obstaculizó un procedimiento judi-
cial del gobierno ecuatoriano que en
diciembre del 2017 lo sentenció a ocho
años de prisión por haber participado de
los sobornos recibidos de parte de la
constructora brasileña Odebrecht, por un
monto de 35 millones de dólares, para
favorecer el otorgamiento de contratos.

Sin embargo, después de cuatro años
obtuvo su libertad condicional, pero al

ser citado a comparecer por otra
acusación, decidió evadirse de la justicia
de su país y se refugió en la embajada
mexicana, y pidió asilo político.

Este es el momento como ciudadanos
pedir cuentas a este gobierno de la 4T
respecto al abuso en las relaciones inter-
nacionales.

Ahora el riesgo es que “como anillo
al dedo” este conflicto con Ecuador
ayude al presidente a generar un
movimiento patriotero, -muy emocional-
, que le permita liderar en época elec-
toral un fenómeno de cohesión bajo el
argumento heroico.

La exigencia del gobierno de México
para que Ecuador sea expulsado de la
ONU muestra el interés de prolongar el
conflicto.

De entrada, el presidente López
Obrador ya empezó a recibir el apoyo de
muchos países que con toda razón
reprueban el proceder ilegal del gobier-
no ecuatoriano.

El gobierno ecuatoriano debiese
haber optado por otras acciones para
obligar al gobierno obradorista a
respetar su derecho a ejercer acciones
jurídicas, sin tener interferencia mexi-
cana, antes que invadir la embajada.

No debemos olvidar que el candidato
Villavicencio, -asesinado durante la
pasada campaña electoral de Ecuador-,
reprochó en un video, -que hoy circula
en redes sociales-, al presidente López
Obrador su actitud intervencionista.

Ni qué decir de los reclamos del pres-
idente López Obrador hacia el
Departamento de Estado del gobierno de
Estados Unidos de Norteamérica, entre
otros muchos sucesos que han caracteri-
zado a nuestra política exterior durante
estos últimos años.

México ha sido un país respetado en
todo el mundo por su actitud equilibrada
y humanista frente a los grandes acon-
tecimientos de la historia y ha ejercido
un importante liderazgo de opinión.

Sin embargo, México hoy significa
conflicto. Es importante rescatar la esen-
cia de la diplomacia mexicana.

¿A usted qué le parece?

a ganadora indiscutible del
debate fue Claudia
Sheinbaum, pero del postde-
bate fue el presidente López
Obrador.

La doctora ganó porque
no perdió.

Su archirrival le disparó balas de salva y
no hizo ninguna revelación pues todo ya se
conocía en redes. Se distrajo, se puso
nerviosa y descuidó su desempeño, batalló
por cerrarse el saco y gesticuló de más.
Incluso, se veía mal maquillada.

Se le olvidó que estaba en vivo en una
transmisión de televisión.

A cada señalamiento a la doctora, voltea-
ba para ver su reacción, mientras que
Claudia Sheinbaum veía a la cámara y la
ignoraba, dejando en claro que no es de la
estatura de su vida.

Es bien sabido que los votantes se
mueven por percepciones, más por lo que
parece que por lo que es en realidad.

Por eso es tan relevante que se dice
después y quien lo dice. En este caso, no
hubo sutilezas.

Si bien es cierto que el lunes el Presidente
reaccionó moderadamente: “Bien, todo en
calma, todo bien, requetebién”, el martes fue
otra historia.

Debió escuchar otras opiniones y cambió
su ecuanimidad por furia.

El tema central fue que Claudia
Sheinbaum convalidó con su silencio evalu-
aciones negativas para el gobierno lópezo-
bradorista, que el público incluyó en las pre-
guntas que envió para que se las hicieran a
las candidatas y el candidato.

Visiblemente molesto, el Presidente
reprochó:

“Y, ¡qué mal estamos en salud, sin
reconocer absolutamente nada!, ¡qué mal en
educación!, ¡qué mal en todo! Aún así no
nos pudieron dejar mal —yo no estoy
hablando de partido— lo que se ha hecho en
el combate a la corrupción.

No fueron capaces de hacer distinciones,
todo fue a tabla rasa, las preguntas.
Recuerdo una: ¿cómo hacerle para enfrentar
la gran corrupción que persiste, que viene
desde no sé que gobierno, pero ahí está?
¡Como si nosotros fuésemos iguales, si no
nos hubiésemos dedicado por completo a
desterrar la corrupción! ¿Cómo no vamos a
ser distintos?”.

Desde el lunes, los químicamente puros
habían mandado publicar: “¡Claro que tengo
padre!” sostenía la adorada mano: si no,
¿cómo estaría yo aquí?”, en directísima
alusión a Sheinbaum a quien así reclamaban
que pareció olvidar a quien la puso donde
está para ser la próxima Presidenta de
México.

El miércoles, un día después de que el
Presidente se descoció, sin ningún pudor, le
volvieron a recetar: “Fue tanta la preocu-
pación por ganar la batalla, que se olvidaron
de los logros conseguidos por un fuerte lid-
erazgo y muchos y leales profesionales, ¡qué
vaya que los hubo!”. (Ayer, el Presidente
dijo que los medios que vieron una ruptura
le dieron una interpretación sesgada y de
mala fe. Que no hay tal, que él la quiere
mucho, mucho, mucho)

La doctora reaccionó en sus siguientes
discursos con sometimiento absoluto a la
voluntad presidencial. Y así será hasta que
gane la elección el 2 de junio.

Después, quizás vengan los ajustes y
cuando se ponga la banda tricolor sabremos
hasta dónde está dispuesta a llegar.

Pero siempre estará volando el zopilote
arriba de su cabeza, dispuesto a recordarle
quién sigue mandando en el país. Y si el des-
tino o la voluntad divina no lo quieren así,
no faltarán los apuntados para regateárselo.

Monitor republicano
Ni como ayudarle a Xóchitl Gálvez: “si a

los 60 años no has podido hacer un patrimo-
nio eres bien güey”.

Si eso nos dice a los votantes cuando está
en campaña electoral, cuando se espera que
nos baje el sol, la luna y las estrellas, ¿qué
podríamos esperar después?

Bueno, hay a quien le gusta que lo
madreen.

a denuncia contra del
expresidente de la SCJN,
Arturo Zaldívar, no llega
en un buen momento,
pues las investigaciones
se inician en tiempos

electorales y podrían interpretarse como
un acto políticamente motivado.

Aun así, esto no es cualquier cosa: es
una bomba que cayó en el Consejo de la
Judicatura Federal. De entrada porque
se basa en 283 testimonios recabados
desde 2019, de los cuales 259 corre-
sponden a jueces y magistrados.

En la copia de la denuncia completa,
a la que tuve acceso, se puede compro-
bar que se confirman muchos de los ele-
mentos señalados en mi libro "Traición
en Palacio: El negocio de la justicia en
la 4T", al mismo tiempo que la investi-
gación se amplía y robustece a partir de
nuevos indicios.

En ese trabajo –basado en 80 testi-

monios–, se describe un mecanismo de
corrupción, extorsión y tráfico de influ-
encias al interior del Poder Judicial
Federal y de la Ciudad de México, cuya
cabeza habría sido el entonces conse-
jero jurídico de la Presidencia, Julio
Scherer Ibarra, quien quizás represente
uno de los mayores casos de corrupción
de este sexenio.

En el libro se apunta también una
premisa que esta denuncia viene a fort-
alecer: que el ministro Zaldívar fue
pieza clave del mecanismo schereriano,
sin el cual el exconsejero difícilmente
podría haber llevado a cabo presuntos
negocios ilícitos al amparo del poder
judicial.

Se confirma, además, el papel clave
que habría tenido el entonces secretario
general del Consejo de la Judicatura,
Carlos Alpízar –quien, según la denun-
cia y mis propios testimonios, se puso al
servicio de Scherer y Zaldívar–, para
actuar como uno de los principales
agentes encargados de ejercer presiones

sobre jueces y magistrados.
Más que la presión sobre juzgadores

para favorecer la agenda de la 4T (Tren
Maya, aeropuerto, Reforma Eléctrica,
etc…), cosa que también hacían gobier-
nos anteriores, lo más escandaloso es
que esas presiones también se habrían
empleado para llevar a cabo numerosos
negocios de los que se habrían benefici-
ado varios de los denunciados.

A los casos ya narrados en "Traición
en Palacio" se suman ahora otros más,
como los aparentemente fraguados
desde el Instituto de Concursos
Mercantiles, comandado por Edgar
Bonilla, donde se buscó actuar a favor
de una de las partes en litigio en un fun-
cionamiento similar al de la "delincuen-
cia organizada institucionalizada".

Se menciona, también, cómo desde
esta presunta red corrupta y corruptora
se intervino directamente para favorecer
intereses comerciales específicos como
los que estuvieron en juego en el caso
Oro Negro, Cruz Azul, Forever 21,

Anacar y C&A Mazatlán, entre otras.
Uno de los casos es el del diario El

Heraldo, cuyos dueños, se afirma en la
denuncia, "son íntimos amigos del
exministro y de la presidencia de la
República" (probablemente se refiere a
Scherer), a quienes les habrían hecho
favores en un litigio en el cual un despa-
cho cercano a Alpízar llevaba el asunto.
No menos grave, se denuncia que
Zaldívar les otorgó "un contrato mil-
lonario y a sobreprecio a través de su
empresa llamada Automóviles García".

Hay que tomar esta denuncia en
serio. No debe entenderse como algo
contra la 4T, como lo intenta hacer
aparecer el exministro. Es importante
que toda corrupción judicial se inves-
tigue, y dentro del equipo de la próxima
Presidenta se entienda que la tan nece-
saria reforma al sistema de justicia no
puede contaminarse por el efecto cor-
ruptor de un personaje que tantas dudas
genera como Arturo Zaldívar.

@HernanGomezB

l cinismo generalizado está lle-

vando a un desafío a la legitim-

idad del gobierno de López

Obrador y a la erosión del con-

senso democrático básico. Ello

está socavando la estabilidad dentro de

Morena y la gobernabilidad efectiva. 

Lo sucedido en el debate presidencial

más allá del formato y de las fallas de pro-

ducción generó la construcción de una nar-

rativa sobre el triunfo de Claudia

Sheinbaum quien, esquivando cuestion-

amientos, evitó contestar preguntas que se

hacen millones de mexicanos atónitos ante

los excesos y abusos del círculo íntimo del

Presidente.

No se puede hablar de transformación si

se incentiva la corrupción. Si ésta no se cas-

tiga. 

Si no hay rendición de cuentas.

Sheinbaum carga con una pesada loseta de

corruptelas permitidas en este régimen. 

No se pueden defender los escándalos

con pruebas contundentes de tráfico de

influencias y enriquecimientos

(in)explicables de los hijos, amigos, fun-

cionarios y familiares de López Obrador.

No basta con la repartición de culpas y

pretender trasladar los golpes a la línea de

flotación del mantra tabasqueño de “hon-

estidad valiente” a los medios, a sus adver-

sarios y al endemoniado pasado neoliberal.

Los debates son una herramienta funda-

mental en diversos ámbitos, desde la políti-

ca hasta la academia y los negocios. Sirven

para explorar, analizar y discutir ideas,

argumentos y posiciones opuestas sobre

temas específicos. 

El domingo la candidata del oficialismo

se vio distanciada del fracaso y escándalos

de corrupción de la cuatroté defendiendo

sistemáticamente su paso por la Jefatura de

Gobierno. 

La molestia presidencial se ha hecho evi-

dente en las mañaneras.

Su lenguaje corporal ha exhibido una

frustración por el balconeo de esos excesos

que agravian a un México teñido de sangre,

de violencia e impunidad y de abandono en

esferas estratégicas en la vida diaria de los

mexicanos.

La pregunta que como elefante blanco se

trató de ignorar es, si Sheinbaum ganara la

elección de junio próximo ¿se atreverá a

investigar la estela de corrupción del primer

círculo del gobierno de López Obrador? 

Ello es fundamental para la salud y la

integridad de la República. 

Sin embargo, exhibirse un tanto maniata-

da y desencajada cargando con esos pasivos

y fracasos actuales no parecieron ser sufi-

cientes hechos para satisfacer el ego presi-

dencial.

Los mensajes para Sheinbaum por no

defender la transformación y sus corrupte-

las se han presentes y públicos. No se le tol-

erarán ambigüedades ni medias tintas.

El cinismo con que el Ejecutivo ha abor-

dado los señalamientos y las pruebas del

hedor que lo rodean son una respuesta adap-

tativa a lo que sabe está sucediendo; no hay

manera de ocultar lo que apenas es la punta

del iceberg de los imponderables que diari-

amente lesionan la imagen de “honestidad”

de su administración.

Seis años más de opacidad, sin rendición

de cuentas arropada por una política de

abrazar a los grupos criminales y de permi-

tir el cogobierno con el narco en vastas

regiones, no son una oferta de cambio sino

una bofetada de la continuidad de una estela

de fracasos e impunidad.
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Hermosillo, Son./ El Universal.-
La candidata presidencial de la

coalición Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum Pardo, pidió a sus
simpatizantes "serenarse" ante la inves-
tigación de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) a exco-
laboradores de Arturo Zaldívar Lelo de
Larrea, miembro del equipo de la aban-
derada.

Dijo que ese tipo de pesquisas como
la iniciada por el Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) contra el
exministro y un grupo de sus excolabo-
radores no ayuda a México si es que el
objetivo es avanzar conjuntamente.

"Es evidente que se trata de una
investigación que tiene un objetivo
político porque viene de una denuncia
anónima, díganme en la historia de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación, ¿cuándo habían iniciado inves-
tigaciones a partir de una denuncia
anónima en 24 horas?

"Creo que hay que serenarnos todos,
vamos arriba en las encuestas, vamos a

ganar el 2 de junio y a hacer un buen
gobierno, vamos a sacar adelante a
nuestro país, entonces, generar estas

investigaciones no ayuda a México",
insistió.

"Si el objetivo es avanzar conjunta-

mente, ¿cuál es el sentido de generar
estas investigaciones que tienen un sus-
tento político y de utilizar a una institu-

ción como la Suprema Corte de Justicia
para este objetivo?", dijo.

También criticó que un juez deter-
minó prisión domiciliaria para Jesús
Murillo Karam, autor de la denominada
verdad histórica, y agregó que el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
va a dar resultados en la investigación
de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

MÉXICO SERÁ EJEMPLO EN
TRANSICIÓN DE ENERGÍA
En un mitin, Sheinbaum Pardo

expuso que México será ejemplo
mundial en la transición energética ya
que seguirá con el llamado Plan
Sonora.

Señaló que esa estrategia significa
desarrollo industrial en el estado para
potenciar el empleo, los buenos
salarios, la vivienda y el bienestar de la
entidad, además va por la consoli-
dación de la construcción de la car-
retera Guaymas-Chihuahua, así como
el mejoramiento del Puerto Guaymas,
entre otras acciones.

Ciudad de México/El Universal.-           
Jorge Álvarez Máynez aseguró que

pese a la guerra sucia que la oposición
inició en su contra, los jóvenes blindarán
su campaña y para mayo alcanzará el
segundo lugar de las preferencias elec-
torales.

"Los jóvenes están investigando mi
trayectoria, dándola a conocer. Ese
blindaje es importante, están haciendo
caricaturas incluso y un anime de Máynez
contra las candidatas de la vieja política.
Eso es lo que nos va a salvar, lo que nos
va a sacar adelante en esta contienda y
contra la guerra sucia", expresó.

Opinó que el PRI junto a la coalición
Fuerza y Corazón por México son el
nuevo PVEM que se intenta aliar con
quien está en el gobierno.

Desde Tepito, en la Ciudad de México,
el abanderado presidencial consideró que,
a 40 días de campaña, el PRI de
Alejandro Moreno no lucha junto a
Xóchitl Gálvez por la Presidencia de
México sino por escaños para no

quedarse sin trabajo.
"No están luchando por el Congreso,

están luchando por sus posiciones pluri-
nominales en exclusiva. Ayer, incluso
mencionaba que estaban en vías de extin-
ción.

"El pueblo de México ya los jubiló, se
está procesando esa jubilación, pero ojalá
los jubiláramos sin las pensiones que se
están llevando. Ese es el problema, que se
están jubilando con unas pensiones
derivadas de las plurinominales, de las
pensiones que se dan como los exmin-
istros, que no son sostenibles para el
pueblo de México", acusó el emecista
zacatecano.

"Vamos a hacer un gobierno que traiga
prosperidad, la gente merece mejores
oportunidades", reiteró.

Retó a Morena y a su candidata presi-
dencial, Claudia Sheinbaum Pardo, a
aprobar propuestas como la jornada labo-
ral digna de 40 horas semanales o el
empleo digno para demostrar su interés
por el bienestar de los mexicanos.

Ciudad Juárez, Chih.-
/El Universal.-                                   
Existen evidencias de que hubo trá-

fico de influencias en el Poder Judicial
de la Federación (PJF) durante la
gestión de Arturo Zaldívar Lelo de
Larrea como presidente de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN),
aseguró la candidata presidencial de la
alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz.

De gira en esta ciudad fronteriza, la
aspirante del PAN, PRD y PRI exigió
"que Zaldívar Lelo de Larrea rinda
cuentas, nada más", y exhortó a los jue-
ces que fueron presionados por el min-
istro en retiro a declarar ante las autori-
dades.

"Yo creo que sí se debería separar
del cargo, porque no es nada honorable
que esté acusado de tráfico de influen-
cias, y yo creo que muchos jueces
deberían de declarar y decir si fueron
intimidados por el ministro Zaldívar
[Lelo de Larrea]. Debe haber pruebas
de quién les llamó, cómo les llamó, hoy
deja mucha huella el celular", señaló.

Gálvez Ruiz recomendó leer el libro
"Traición en Palacio", de Hernán
Gómez, donde se habla de las compo-
nendas en el Poder Judicial en tiempos
de Zaldívar Lelo de Larrea.

"Hernán, desde ese entonces, ya
habla de que el ministro [Arturo]
Zaldívar y el consejero jurídico Julio
Scherer cabildeaban asuntos en el
Poder Judicial con jueces, y creo que
sería bueno releer el libro de Hernán,
porque es de ellos, Hernán es de la 4T
y ahí ya señala varios actos de corrup-
ción, desde hace como un año que sacó
el libro", recalcó.

"Que Zaldívar rinda cuentas, que los
que fueron presionados declaren, que
se haga una investigación, eso es lo que
se pide. No especulemos, al señor
Zaldívar parece que sí le encantaba el
negocio. Eso lo dice el libro de Hernán

Gómez, un cuate de Morena. Léanlo,
vale la pena", insistió Gálvez Ruiz.

Ante trabajadores de una planta
procesadora de nueces, la aspirante dijo
que México "no puede seguir en manos
de un gobierno inepto, corrupto.

"Y se lo digo a Zaldívar desde aquí:
las evidencias que hay, exministro
Zaldívar, es que sí hubo tráfico de
influencias. Las evidencias que hay es
que usted abrió muchos procesos con
simples denuncias anónimas. ¿Y qué
dice la candidata de Morena?, que es
una persecución política", criticó a su
rival.

"Hay que investigar la corrupción,
porque eso no le da certeza jurídica a
los empresarios, el que no haya una
división de poderes, el que un ministro
de la Corte ande cabildeando senten-
cias a modo, pues no le da certeza a los
empresarios para invertir en México",
advirtió.

Afirmó que con ella en la
Presidencia de la República las cosas

serán diferentes: "Se los digo clara-
mente, vamos a sacar las manos de los
organismos autónomos, los vamos a
dejar operar como se debe, no vamos a
presionar, vamos a respetar el Estado
de derecho", prometió.

Se comprometió a atender de raíz la
violencia intrafamiliar, el desempleo y
los problemas de salud que afectan a
miles de mujeres en todo el país.

"Las mujeres van a ser la prioridad.
Yo no voy a hacer lo que dice Claudia
[Sheinbaum] de que 'ya del tema de
mujeres hablamos mucho, y otro tema'.
No, nunca es suficiente hablar de
mujeres, nunca mientras asesinen a 10
mujeres al día, mientras violen a 46
mujeres al día, desaparezcan seis
mujeres todos los días, tenemos que
seguir hablando de mujeres", remarcó.

Al encabezar un encuentro con más
de 5 mil simpatizantes en el gimnasio
de la Universidad Autónoma de Ciudad
Juárez, se comprometió a respetar la
diversidad sexual.

Ciudad de México.-                                  
Además de la depuración de más de

40 mil registros de la Lista Nominal de
Electores Residentes en el Extranjero
(LNERE), el Instituto Nacional
Electoral (INE) trabaja actualmente en
la verificación de las otras tres listas
nominales, pues deberá declarar a más
tardar el 30 de abril el Padrón y los
Listados Nominales que se usarán en
las elecciones del 2 de junio. 

El INE revisa, junto con los partidos
políticos, la Lista Nominal de
Electores; los listados nominales para
las modalidades de voto anticipado; el
voto de personas en prisión preventiva,
además del listado nominal de los mex-
icanos residentes en el extranjero.

Entre febrero y marzo, el INE
entregó las Listas Nominales de
Electores a los partidos políticos, con
el propósito de que las analizaran y, de
ser el caso, hicieran observaciones. 

La Ley General de Instituciones y
Procedimientos Electorales señala que
los partidos políticos pueden presentar
observaciones a las Listas Nominales
relacionadas con registros de ciu-
dadanos inscritos o excluidos indebida-
mente de dichas listas, indicando para
ello hechos de casos concretos e indi-
vidualizados. 

En los informes, el instituto
respondió a 13 millones 567 mil 770
observaciones que hicieron los partidos
políticos. 

De acuerdo con la presidenta de la
Comisión del Registro Federal de
Electores, Carla Humphrey, esta verifi-
cación permitirá al Consejo General

del Instituto hacer la declaratoria de
validez y definitividad del Padrón
Electoral y de los Listados Nominales
que serán utilizados en el Proceso
Electoral Federal y en los Procesos
concurrentes de 2023-2024 y, particu-
larmente, en la Jornada Electoral del
próximo 2 de junio. Para esta tarea, el
INE tiene entre el 15 y el 30 de abril. 

Los partidos políticos presentaron,
con respecto de los cuatro listados
nominales de electores, el mayor
número de observaciones en la historia
del Padrón Electoral y de los listados
nominales, con un total de 13 millones
567 mil 770 observaciones.

De esa última cifra, fueron declar-
adas procedentes las siguientes: 3 mil
171 de la Lista Nominal de Electores
(residentes en territorio nacional); 27
mil 925 de la Lista de Electores
Residentes en el Extranjero; una del
Voto Anticipado y 101 de la Lista de
Electores en Prisión Preventiva.

Del total de observaciones emitidas
por los partidos políticos a la Lista
Nominal de Electores (residentes en
territorio nacional) para revisión, 12
millones 454 mil 291 casos fueron rel-
ativas a personas ciudadanas que
aparecen con domicilio presuntamente
irregular; seguido de personas ciu-
dadanas que aparecen duplicadas con
558 mil 788 casos; en tercer lugar, per-
sonas ciudadanas que fallecieron, pero
aparecen en la Lista Nominal, con 3
mil 918 casos; también personas ciu-
dadanas suspendidas en sus derechos
políticos pero que se encuentran en la
Lista Nominal con 1 mil 721 casos.

Asegura Alvarez que en mayo
rebasa al segundo lugar

Alvarez Máynez.

Llama a serenarse ante pesquisa de SCJN

"Es evidente que se trata de una investigación que tiene un objetivo político porque viene de una denuncia anóni-
ma”

INE verifica listas nominales 
que se usarán en elecciones 

"Exigimos 
a Zaldívar 
que rinda 
cuentas"

La aspirante del PAN, PRD y PRI exigió "que Zaldívar Lelo de Larrea rinda
cuentas, nada más", y exhortó a los jueces que fueron presionados por el
ministro en retiro a declarar ante las autoridades.

Entre febrero y marzo, el INE entregó las Listas Nominales de Electores a los
partidos políticos, con el propósito de que las analizaran
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Ciudad de México/El Universal.-

José Ramón López Beltrán, hijo del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, retó al empresario Claudio X.
González Guajardo a investigarlo, tras
la declaración de la candidata presiden-
cial, Xóchitl Gálvez Ruiz.

En su cuenta de X, López Beltrán
contestó a la publicación de Claudio
X., quien ponderó la declaración de
Gálvez Ruiz sobre investigar a los hijos
del presidente López Obrador, si gana
las elecciones presidenciales el próxi-
mo 2 de junio.

"Tú y tu candidata son libres de
investigarme desde ahorita", refirió
José Ramón López Beltrán a la cita que

hizo Claudio X. González sobre la
declaración de Xóchitl Gálvez.

También aseguró que "el que nada
debe, nada teme".

José Ramón es el hijo mayor de
Andrés Manuel López Obrador; su más
reciente señalamiento fue el miércoles
3 de abril cuando la candidata de oposi-
ción, Xóchitl Gálvez, dijo que los hijos
del Presidente están involucrados en el
negocio de la venta de balasto, para la
construcción del Tren Maya.

Tras la declaración, el presidente
López Obrador aseguró que es falso.

"Una señora (la candidata presiden-
cial de oposición Xóchitl Gálvez) que
presenta denuncias y denuncias, (que)
mis hijos están metidos en negocios

vendiendo balasto, ¡falso! ¿Dónde
están las pruebas?, ninguna, nada",
dijo.

La candidata presidencial del PAN,
PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, presentó
una denuncia ante la FGR en contra de
los hijos del Presidente y funcionarios
federales para que se investigue la asi-
gnación de ese material que se usa para
las vías del Tren Maya.

Gálvez pidió a la Fiscalía investigar
a Andrés Manuel y Gonzalo López
Beltrán, hijos del Presidente, así como
a Pedro Salazar Beltrán y Osterlen
Salazar Beltrán, sobrinos del
Mandatario y a Amílcar Olán Aparicio,
amigo de los hijos del jefe del
Ejecutivo.

Ciudad de México/El Universal.-

Senadores de Movimiento
Ciudadano señalaron que en el caso del
ministro en retiro, Arturo Zaldívar,
donde excolaboradores son investiga-
dos por el Consejo de la Judicatura
Federal por presuntamente violar la
independencia y autonomía del Poder
Judicial, no debe existir cacería de bru-
jas, ni olvido.

El coordinador de MC en el Senado,
Clemente Castañeda, dijo que en ese
partido siempre se ha impulsado y
defendido la rendición de cuentas.

"No creemos en la cacería de brujas,
pero tampoco creemos que una
acusación deba ser ignorada bajo el
pretexto de la politización del tema",
dijo en entrevista con EL UNIVER-
SAL.

"Por la salud del Poder Judicial es
necesario que se esclarezcan los
señalamientos dirigidos contra el
exministro Zaldívar y sus colabo-
radores", mencionó.

Subrayó que las acusaciones son
graves y merecen "una investigación
apegada a derecho para deslindar
responsabilidades de manera justa".

Hermosillo, Son./El Universal.-
La candidata presidencial de la

coalición Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum, adelantó que
Rogelio Ramírez de la O, actual secre-
tario de Hacienda y Crédito Público,
podría formar parte de su gabinete, en
caso de ganar las elecciones el 2 de
junio, para nuevamente dirigir las arcas
financieras del país.

"Yo dije (en entrevista) que es un
economista de primera, un gran técni-
co, no he hablado con Rogelio para que
eso se pueda dar, para mí sería buenísi-
mo y también para el país para que se
quedará Rogelio Ramírez de la O, pero
todavía no he tenido esa conversación
con él, pero vamos a mantener la esta-
bilidad macroeconómica y la usteridad
republicana que ha dado tantos resulta-
dos", comentó en conferencia de pren-
sa.

La ex mandataria capitalina señaló
que en su gabinete habrá gente hones-
ta, con convicción en el proyecto de la
autollamada cuarta transformación.

Cabe mencionar que, Rogelio
Ramírez de la O es doctor en Economía
por la Universidad de Cambridge y
licenciado en Economía por la
Universidad Nacional Autónoma de
México, y actualmente se desempeña
como titular de la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público de México,
desde julio de 2021, cargo desde el cual
busca consolidar el proyecto de país
del presidente Andrés Manuel López
Obrador.

A pregunta expresa sobre si invitaría
a formar parte de su gabinete federal a
sus contrincantes, Xóchitl Gálvez, can-
didata de la oposición, y Jorge Álvarez
Máynez, abanderado de Movimiento
Ciudadano, la abanderada de Morena
descartó la posibilidad.

"Son dos proyectos de nación y eso
debe quedar claro, no es asunto de
generar acuerdos que no tengan que ver
con nuestro proyecto", y añadió que el
2 de junio solo hay dos caminos regre-
sar al pasado de corrupción y con-
tinuidad de la transformación.

Ciudad de México/El Universal.-

El representante de Morena ante el
Instituto Electoral de la Ciudad de
México (IECM), Eduardo Santillán,
informó que a la fecha se han inter-
puesto más de 600 quejas y denuncias
contra sus contrincantes en la capital
por distintas irregularidades en lo que
va de las campañas.

En conferencia de prensa, Santillán
Pérez dijo que Morena ha hecho un
esfuerzo por documentar y evidenciar
las irregularidades de parte de la oposi-
ción, quienes buscan "judicializar" la
elección del próximo 2 de junio.

Entre estas irregularidades, el repre-
sentante mencionó que se ha encontra-
do posible compra de voto, el uso de
programas públicos para obligar a los
capitalinos a acudir a actividades
políticas y electorales, así como la vio-
lencia con la que se han bajado y
destruido pendones y otro tipo de pro-
paganda de los candidatos de Morena,
PT y PVEM.

También dio a conocer que se ha
identificado "uso excesivo de recursos"
de parte de algunos candidatos de
oposición, por lo que adelantó que se
presentarán las denuncias correspondi-
entes.

Por otro lado, Eduardo Santillán
afirmó que el partido guinda está
preparado para defender en tribunales
lo que, aseguró, ganarán en las urnas el
2 de junio, e hizo un llamado a que el
proceso electoral se realice de forma
pacífica.

"Estamos preparados nosotros para
defender en los tribunales lo que vamos
a ganar en las urnas; tenemos un esque-
ma muy importante de defensa y
estaremos haciendo este ejercicio per-
manente de denuncia, como lo hemos
hecho en otras ocasiones; reiteramos la
necesidad de que el proceso se lleve a

cabo en condiciones de paz y de tran-
quilidad".

César Cravioto, vocero de la candi-
data a la Jefatura de Gobierno, Clara
Brugada, acusó que la alcaldesa en fun-
ciones de Álvaro Obregón, Mariana
Rodríguez, se ha dedicado a promo-
cionar a la aspirante de la alianza PAN-
PRI-PRD, Lía Limón, en redes de la
demarcación y en horario de trabajo,
algo por lo que también presentarán
una denuncia, tanto en la Contraloría,
como ante el Congreso de la Ciudad de

México.
Además, dijo que solicitará a los

diputados locales que se nombre a una
nueva alcaldesa en esa demarcación.

Por su parte, Javier López Casarín,
abanderado de Morena, PT y PVEM,
advirtió que se han interpuesto 32 que-
jas ante el IECM por la supuesta vio-
lación de distintas disposiciones en
materia electoral por parte de la candi-
data de la oposición en Álvaro
Obregón, Lía Limón, quien busca
reelegirse.

Tixtla, Gro.  -                                   
Los padres de los 43 estudiantes de

la Normal de Ayotzinapa, desapareci-
dos en Iguala en 2014, advirtieron
durante la sesión de la Asamblea
Nacional Popular que “están en todo su
derecho de protestar y exigir diálogo
con el Presidente” y en tanto eso no
ocurra sus protestas las llevarán a las
campañas electorales.

En un documento, nombrado La
verdad y la justicia a la deriva,
señalaron que “el caso Ayotzinapa no
camina por la ruta del calendario elec-
toral sino por la senda de la verdad y
justicia, por lo tanto, no podemos
esperar a que termine el proceso elec-
toral, la reunión con el presidente tiene
que ser en los plazos que el propio Jefe
del Ejecutivo refirió. Si no hay diálogo,
la fiesta electoral se empañara con la
voz de Ayotzinapa, exigiendo verdad y
justicia por los 43”.

Recordaron que las pruebas de la
desaparición de los estudiantes existen
y están en manos del gobierno, concre-
tamente de la Comisión para la Verdad
y Acceso a las Justicias en el Caso
Ayotzinapa (Covaj).

“Es claro que no hay voluntad políti-
ca del presidente Andrés Manuel López
Obrador para investigar seriamente al
Ejército Mexicano, por el contrario, su
narrativa de culpar a los abogados de
las madres y padres de los 43 es una
táctica deliberada de encubrir al
Ejército por sus crímenes cometidos
contra los estudiantes de Ayotzinapa”,
acusaron.

Es importante, dijeron, “para las
madres y padres que tenga lugar una
reunión con el Presidente para hacer un
balance de las investigaciones y que el
gobierno entregue cuentas de los resul-
tados en el caso y diga dónde están los
jóvenes. Es fundamental que el gobier-
no informe qué se logró esclarecer y
qué está pendiente”.

Reiteraron que si no hay diálogo “la
lucha de los padres de los 43 seguirá.
Ampliaremos las protestas incorporan-
do a otros sectores, haremos alianzas
con los maestros, campesinos e indíge-
nas que hoy ven sus derechos concul-
cados”.

“No podemos permitir que mientras
las madres y padres de los 43 sufren el
dolor de no saber de sus hijos, el sis-
tema de partido se arremoline en la
fiesta electoral con discursos vacuos
que no incorporan el tema de los desa-
parecidos”, arremetieron.

“Es inconcebible”, afirmaron, que
“en los 100 puntos de la candidata de
Morena (a la Presidencia de la
República) no figure una sola mención
al caso Ayotzinapa, cuando es la aban-
derada del partido del gobierno que
prometió el esclarecimiento del caso y
no lo ha logrado.

Las madres y padres de los 43 nos
guían en la necesidad de saber el
paradero de nuestros hijos. No milita-

mos ni obedecemos a ningún partido
político”, manifestaron.

DEMANDAN REUNIÓN ANTES
DEL 2° DE JUNIO

La Asamblea Nacional Popular
(ANP) acordó un plan de acción del 26
de abril al 1° de mayo en la Ciudad de
México -que incluye un plantón en el
zócalo capitalino-, con la demanda
principal de “una reunión con el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador,
antes de las elecciones del próximo 2
de junio, y no después del proceso,
como él lo propone”, informó Vidulfo
Rosales Sierra, abogado del Centro de
Derechos Humanos de la Montaña
Tlachinollan.

Entrevistado ayer en las instala-
ciones de la Normal de Ayotzinapa,
ubicada en el municipio de Tixtla, en
donde sesionó la ANP durante más de 6
horas, señaló que “para los padres de
familia, el tema de la justicia del caso
Ayotzinapa, no camina de acuerdo a la
ruta del calendario electoral”.

Reta José Ramón López a Claudio X. González a investigarlo

"Tú y tu candidata son libres de investigarme desde ahorita"

Morena acumula 600 
quejas contra oposición

Santillán Pérez dijo que Morena ha hecho un esfuerzo por documentar y evi-
denciar las irregularidades de parte de la oposición

Destapan a Ramírez de la O

Claudia Sheinbaum adelantó que Rogelio Ramírez de la O, actual secretario
de Hacienda y Crédito Público, podría formar parte de su gabinete.

En caso Zaldívar, ni cacería 
de brujas ni olvido: MC

"Por la salud del Poder Judicial es necesario que se esclarezcan los
señalamientos dirigidos contra el exministro Zaldívar y sus colaboradores"

Sin diálogo, fiesta electoral 
se empañará: normalistas

“Para los padres de familia, el tema de la justicia del caso Ayotzinapa, no
camina de acuerdo a la ruta del calendario electoral”.
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Comienza Irán ataques 
con drones contra Israel
Irán, Redacción.-                               

El Ejército israelí confirmó este sábado
el lanzamiento de "decenas de drones"
desde Irán hacia Israel, advirtiendo que
tomarán "varias horas" en llegar y que
están siendo rastreados por la Fuerza
Aérea de Israel para interceptarlos.

A pesar de que la defensa aérea no
es infalible.

Sin embargo, las Fuerzas de
Defensa de Israel (FDI) están
preparadas para derribar los drones uti-
lizando una variedad de capacidades,
que incluyen aviones, Iron Dome,
David's Sling y el sistema de misiles
Arrow. 

Además, tienen la capacidad de
desactivar ciertos tipos de drones ata-
cantes utilizando codificación GPS.

Por lo que los ataques con drones
podrían pasar por varios países antes de
llegar a Israel, lo que podría tomar
horas o más.

Existe la preocupación adicional de
que Teherán o sus representantes tam-
bién lancen misiles balísticos de largo
alcance u otros cohetes contra Israel,
superponiendo esta posible ofensiva

con los ataques con drones.
Este ataque de la República

Islámica se produce después de que
acusara a Israel de matar al alto coman-
dante del Cuerpo de la Guardia
Revolucionaria Islámica, Muhammad
Reza Zehidi, el 1 de abril. 

Por lo que Zehidi había dirigido
ataques indirectos contra Israel en el
Líbano y Siria, y desempeñaba un
papel importante como coordinador de
Hezbolá.

Biden advierte sobre el
ataque de Irán

El día viernes, el Presidente de los
Estados Unidos, Joe Biden, hizo públi-
ca su preocupación por el inicio de un
ataque iraní en contra de Israel.

"No quiero entrar en información
segura, pero mi expectativa es que sea
más temprano que tarde", apuntó
Biden.

Tras esta declaración , Biden arrojó
un mensaje hacia las fuerzas de Irán, en
el que dijo "no lo hagan".

El ataque con drones podría suponer
un retroceso importante en la búsqueda
de un alto al fuego en la guerra que se

libra en Gaza, pues el dirigente esta-
dounidense refirió que "Estamos dedi-
cados a la defensa de Israel.

"Apoyaremos a Israel, ayudaremos
a defender a Israel e Irán no tendrá
éxito", por lo que se espera un accionar
por parte del país de franjas y estrellas.

La ofensiva Iraní
Primero sonaron las sirenas: en

Jerusalén, en Jericó, en la región del
Néguev. 

Después, la lluvia de misiles, y las
explosiones aéreas, prueba de que la
Cúpula de Hierro, el avanzado sistema
de defensa de Israel, estaba haciendo su
trabajo.

El ataque sin precedentes de Irán
obligó a la población a refugiarse en
los sótanos, temerosa de que, entre la
lluvia de fuego aéreo, uno superara a la
defensa de Israel. 

Uno de esos ataques, en el sur
israelí, dejó a una niña de 10 años en
estado crítico, en una comunidad
beduina. 

Un herido, oficialmente, tras la furia
iraní que más que daños, hería el orgul-
lo nacional al llegar al corazón del país.

Las sirenas sonaban fuerte, pero la
población intentó mantener la calma.

Tras más de seis meses de guerra en
Gaza, están acostumbrados a vivir bajo
alerta. 

En Tel Aviv, incluso, los bares
abrieron sus puertas y lucían llenos. 

Un estudiante universitario dijo a la
cadena británica BBC que es "una
noche normal en Tel Aviv".

Mientras los israelíes se encerraban,
en Irán festejaban. 

Grupos de personas salieron a las
calles en Teherán y otras ciudades, bajo

el clamor de "Muerte a Israel" y
"Muerte a Estados Unidos". 

Videos publicados en redes sociales
mostraban a decenas de personas en la
plaza Palestina de Teherán, ondeando
la bandera iraní y de la Guardia
Revolucionaria, que organizó la ofensi-
va contra Israel en represalia por el
ataque, el 1 de abril, en el Consulado
de Irán en Damasco, que mató a siete
de los suyos. 

Una "reparación de honor" que ame-
naza con derramar el conflicto... y la
sangre.

Existe preocupación de que Teherán o sus representantes también lancen
misiles balísticos de largo alcance.

Anticipa Petro tercera guerra mundial con posteo falso

EU, El Universal.-                                      

Stephanie Clifford, conocida como

Stormy Daniels, ha marcado su trayecto-

ria con una diversidad de roles que van

desde el entretenimiento para adultos

hasta la esfera política estadounidense.

Inició su carrera en los años 90, prime-

ro como stripper y luego incursionando en

la actuación y dirección de películas para

adultos, obteniendo reconocimiento y

múltiples premios en la industria. 

Además de su trabajo en el entreteni-

miento para adultos, Daniels ha explorado

otros ámbitos culturales y de activismo

social, participando en películas y progra-

mas de televisión convencionales.

Sin embargo, su vida personal se vol-

vió aún más pública después de verse

envuelta en un escándalo político en 2018

relacionado con el entonces presidente

Donald Trump. 

Se dice que se conocieron en 2006

durante un torneo de golf en Lake Tahoe,

lo que desencadenó una breve pero inten-

sa relación. La historia salió a la luz en

2011 y cobró relevancia en 2016 durante

la campaña presidencial.

En un intento por evitar que Daniels

hablara públicamente sobre su relación, se

le ofreció dinero para su silencio. 

Michael Cohen, exabogado de Trump,

admitió haberle pagado 130 mil dólares

en octubre de 2016 a través de una empre-

sa del entonces candidato presidencial.

Este pago, junto con el acuerdo de con-

fidencialidad, generó un escándalo legal y

ético.

Cohen fue condenado por violaciones

de financiamiento de campaña relaciona-

das con este pago, mientras que Trump

negó la relación pero admitió el reembol-

so a Cohen. 

A pesar de los esfuerzos por ocultar la

relación y el pago, el escándalo continuó

creciendo. Conocida por su ingenio y

determinación, Daniels se ha destacado

como una persona de múltiples facetas.

Sus amigos y conocidos la describen

como accesible y cálida, con un agudo

sentido del humor que le ha ayudado a

sobrellevar las controversias.

Actualmente, Trump enfrenta 34

cargos por falsificación de registros

comerciales relacionados con el pago a

Daniels en los días previos a las elec-

ciones de 2016.

Colombia, El Universal.-                              

El presidente colombiano, Gustavo

Petro, anticipó una "tercera guerra

mundial" al repostear en X una noticia

falsa sobre Vladimir Putin, mandatario

ruso, y el reciente ataque de Irán a

Israel.

Petro reposteó una noticia falsa que

dice que Putin amenazó con que si

Estados Unidos se unía a Israel para

atacar Irán, ellos también entrarían.

"Era previsible; ahora estamos en la

antesala de la III guerra mundial pre-

cisamente cuando la humanidad

debería reconstruir su economía hacia

el objetivo rápido de la descar-

bonización. 

El apoyo de los EU, en la práctica, a

un genocidio, ha encendido el mundo.

"Todos saben cómo comienzan las

guerras, nadie sabe cómo terminan.

"Ojalá el pueblo de Israel fuera lo

suficientemente elevado como sus

antepasados, para detener la locura de

su gobernante.

"Naciones Unidas debe reunirse de

urgencia y debe apostar de inmediato a

la Paz", posteó Petro en X, antes

Twitter.

El Ejército israelí informó la madru-

gada de este domingo que Irán ya ha

lanzado contra Israel "más de 200"

drones, misiles de crucero y balísticos;

en un ataque que continúa a modo de

represalia por el bombardeo del con-

sulado persa en Damasco.

Ministro de Defensa Israelí
agradece a EU por apoyo

El ministro de Defensa israelí, Yoav

Gallant, agradeció en una conversación

telefónica a su homólogo esta-

dounidense, Lloyd Austin, su apoyo tras

el ataque iraní con más de 200 drones,

misiles de crucero y misiles balísticos

lanzados este domingo, tiempo local.

Gallant también le informó de las

"acciones de defensa" que Israel está lle-

vando a cabo y le trasladó que su sistema

de defensa mantiene "la máxima

preparación ante nuevos intentos de

ataques".

Por su parte, el embajador de Israel en

Washington, Michael Herzog, también

agradeció el apoyo estadounidense a su

país en un mensaje que publicó en X.

"Israel agradece profundamente a

Estados Unidos su firme apoyo y su

férreo compromiso con su seguridad en

este momento crítico. Israel hará lo que

sea necesario para defenderse", dijo.

México, El Universal.-                                      

Por medio de X, la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE) informó que
el Gobierno de México advierte con "pro-
funda preocupación el ataque de Irán en
contra de territorio israelí y los costos que
esta acción podría tener en miles de vidas
humanas".

El mensaje de la dependencia también
señala que México "condena el uso de la
fuerza en las relaciones internacionales y
hace un llamado a las partes a la auto-con-
tención y a la búsqueda de soluciones de
manera pacífica para evitar la general-
ización del conflicto en Medio Oriente".

"De la misma manera, México subraya
la importancia de respetar el derecho
internacional en aras de la paz y seguridad

internacionales", concluye la SRE.
La Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE) compartió por medio de X para los
connacionales los números de emergen-
cia de las embajadas de México en países
del Medio Oriente, para ser utilizados en
caso de ser requeridos.

Bajo la misma línea, la dependencia
sugirió seguir las publicaciones de las
cuentas de X oficiales para contar con
toda la información local actualizada.

SRE comparte números de
emergencia

La Secretaría de Relaciones Exteriores
compartió por medio de X para los con-
nacionales los números de emergencia de
las embajadas de México en países del
Medio Oriente, para ser utilizados en caso

de ser requeridos.
Asimismo, la SRE desaconsejó viajar

a la zona en cuestión y sugiere tomar pre-
cauciones y recomendaciones ante las
alertas que autoridades locales están
transmitiendo, así como seguir las publi-
caciones de las siguientes cuentas de X
para contar con información actualizada.

Como medida adicional, la dependen-
cia instó a los connacionales en Israel a
registrarte en el Sistema de Registro para
Personas Mexicanas en el Exterior
(SIRME) para poder facilitar su comuni-
cación con el gobierno, de ser necesario.

Si viajas o resides en el extranjero, el
Gobierno Federal recomienda formar
parte del SIRME, instancia de la cual se
puede obtener el registro en la siguiente
liga: http://bit.ly/3BQfG0H.

Stormy, la tormenta que podría ahogar a Trump

La SRE subrayó la importancia del respeto al derecho internacional en aras
de la paz y seguridad internacional.

Advierte México ‘profunda preocupación’ la ofensiva Iraní

El presidente colombiano advirtió sobre el riesgo de una "tercera guerra
mundial" y llamó a la acción urgente de la ONU en búsqueda de la paz.

Mueren seis personas por
ataque con cuchillo en Sydney
Australia, Redacción.-                           

Seis personas fallecieron y múltiples

resultaron heridas en un incidente con

arma blanca que tuvo lugar este sábado

en un concurrido centro comercial de

Sydney. 

El atacante, un hombre que fue pos-

teriormente abatido por la Policía,

sembró el caos en la plaza comercial de

Westfield Bondi Junction, en el que el

lugar estaba repleto de clientes.

La comisaria de Policía de Nueva

Gales del Sur, Karen Webb, informó

que entre las víctimas mortales se

encuentran cinco mujeres y un hombre,

mientras que entre los heridos figura un

bebé de nueve meses, ocho personas

fueron trasladadas al hospital para reci-

bir atención médica, según los equipos

de emergencia.

Aunque el atacante, un hombre de

40 años conocido por los servicios de

seguridad, aún no ha sido formalmente

identificado, las autoridades han dismi-

nuido la posibilidad de que se trate de

un acto terrorista. 

Por lo que tanto la comisaria Webb

como el Primer Ministro australiano,

Anthony Albanese, sugirieron que el

presunto atacante parecía haber actua-

do solo.

Testigos presenciales describieron escenas de pánico, con personas cor-
riendo en busca de refugio durante el ataque.

El juicio del ex mandatario, originalmente estaba programado para marzo,
se espera que inicie el 15 de abril.
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Alma Torres Torres                                     

Previo a un mega pegoteo de
calcas, el Candidato a la alcaldía de
Monterrey, Adrián de la Garza San-
tos dio a conocer que los abandera-
dos de la Coalición Fuerza y
Corazón por Nuevo León han
recibido amenazas en tierras regias. 

Por lo anterior y tras lo que se
registró el pasado viernes, donde
una candidata fue atacada a balazos
en el municipio de El Carmen, De
la Garza Santos dijo que buscarán
realizar las denuncias "Tenemos
candidatas, candidatos también de
Monterrey que han estado
sufriendo la persecución,
hostigamiento y la amenaza en las
calles de Monterrey, tengo que de-
cirlo".

"Sobre todo candidatas a
Diputadas locales y federales, voy
a respetar el nombre de ellas, que lo
digan si lo quieren decir las han es-
tado acosando y amenazando".

"Van, seguramente con lo que
pasó ayer, tenemos que tomar en

consideración esto para hacer las
denuncias correspondientes", PUN-
TUALIZÓ.

El candidato de la Coalición
Fuerza y Corazón por Nuevo León
destacó que en cada caso, las ame-
nazas, han sido diferentes ya que a
una de las candidatas la ame-
drentaron con una pistola y a otra
con una navaja, para que dejaran de
hacer campañas en esos lugares.

El ex alcalde de Monterrey con-
sideró que desde hace tiempo ven
con preocupación la polarización de
la sociedad en la entidad, generada
por la falta de gobernabilidad, lo
cual hace que se desborden las pa-
siones en el tema electoral.

"Veíamos ya desde hace tiempo
con mucha preocupación la polar-
ización de la sociedad aquí en
Nuevo León"

"La falta de gobernabilidad, ha
polarizado un poco a la población y
hace que se puedan desbordar las
pasiones en el tema electoral".

En este sentido, exigió al Gob-
ierno de Nuevo León que genere las
condiciones para que se realicen las

campañas políticas de una manera
segura.

"Una de las principales acciones
que tiene que hacer el Gobierno del
Estado es generar gobernabilidad y
seguridad para los procesos elec-
torales", dijo.

De la Garza Santos advirtió al
Gobierno del Estado y a su titular
Samuel García, que no dejarán de
hacer campaña, ni de ejercer su de
derecho a ser candidatos, porque
buscan que salga la ciudadanía de
manera masiva a votar.

Lo anterior, debido a que no
quieren gobiernos que no los dejen
vivir en paz y tranquilos o que no
los dejen ejercer su derecho a votar
y ser votados.

"Que tenga muy claro el Gober-
nador del Estado y este Gobierno
que no vamos a dejar de hacer cam-
paña, no vamos a dejar de ejercer
los candidatos el derecho que ten-
emos a ser candidatos y que sepan
que la ciudadanía el 2 de junio va a
salir masivamente a votar en favor
de la democracia", concluyó.

Andrés Villalobos Ramírez
Alma Torres Torres                              

Los dos presuntos participantes
en el ataque de perpetrado contra
Graciela Villarreal candidata por
el partido Morena-Verde Ecolo-
gista por la alcaldía de El Carmen,
fueron detenidos. 

Gerardo Palacios Pámanes
Secretario de Seguridad Pública
señaló en sus redes sociales que
los presuntos responsables fueron
detenidos en El Jaral. 

Los presuntos agresores fueron
identificados como J. N. Y Jesús
ambos de 22 años de edad, mis-
mos que fueron puestos a disposi-
ción del Ministerio Público, por
los delitos que les resulten. En el
operativo implementado para la
ubicación y detención de los pre-
suntos agresores participaron
Fuerza Civil, la AEI, Ejército y
Guardia Nacional. 

Tras seguir con las indagatorias
del atentado contra la candidata
Graciela Villarreal quien resultó
ilesa, lograron dar con el paradero
de los motosicarios.

DEMANDAN CONTIENDA
SEGURA      

Durante el día, el Comité Ejec-
utivo Estatal de Morena Nuevo
León lamentó y reprobó los actos
violentos que sufrió Graciela Vil-
larreal Reyes, candidata de la
Coalición “Juntos Seguiremos Ha-

ciendo Historia” a la alcaldía de El
Carmen.  

Atendiendo a lo acordado en el
Plan de Seguridad para candidatos
en el Proceso Electoral 2023-
2024, de 2 de febrero de este
mismo año, la dirigencia de
Morena solicitó de manera nece-
saria y urgente las medidas de pro-
tección a la candidata y a su
equipo. 

Lo anterior, lo realizaron ante
la Junta Local Ejecutiva del Insti-
tuto Nacional Electoral y exhor-
taron a las autoridades
correspondientes, se realice la in-
vestigación ministerial y se dé con
responsables de este lamentable
hecho.  

Además, pidieron a las autori-
dades un programa de protección
para la candidata, así como para el
resto de las y los aspirantes para
alguno de los puestos de elección
popular, su labor en las calles y la
cercanía de la gente puede poner
en riesgo su integridad física.  Re-

iteraron su rechazo a cualquier
acto que violente la libre expresión
y participación política.  

NO ME DOBLEGARÁN
Asimismo, manifestaron su

apoyo a la candidata Graciela Vil-
lareal, su equipo y con el resto de
lo representantes. 

En un video en sus redes so-
ciales, la candidata Graciela Vil-
larreal Reyes expuso que, pese a
los hechos suscitados, no se doble-
gará ante la gente que se opone a
cosas buenas y que ella seguirá en
la contienda rumbo al dos de junio.

Dijo estar bien, aunque lamentó
que una persona de su staff de
prensa haya resultado con le-
siones. 

Agradeció las muestras de
apoyo hacia su persona y recalcó
que su campaña no se detendrá.

“En El Carmen, Nuevo León
tiene que llegar la primera al-
caldesa y quiero que sepan que
aquí no se toca a ninguna mujer".  

Detiene Seguridad Pública a 
los dos agresores de candidata

Consuelo López González              

Un primer vagón para forta-
lecer la flotilla de la Línea 1 del
Metro, se encuentra ya en Nuevo
León.

Tras un largo recorrido por
tierra a bordo de una plataforma,
el vehículo arribó a las instala-
ciones del Sistema de Trans-
porte Colectivo Metrorrey.

Ahí, personal del área realizó
su armado y montaje para iniciar
pruebas piloto.

“Bienvenido a casa”, com-
partió Metrorrey en sus redes so-
ciales junto a un video en el que
se observa su llegada y armado.

“Ya está aquí el primer tren
nuevo para la Línea 1 del
Metro”.

“Te compartimos el proceso
de ensamblaje final por parte del
personal de Metrorrey y

CRRC”, agrega.
Se trata del primero de cuatro

vagones adquiridos en China en
septiembre pasado por una in-
versión de 156.4 millones de
pesos para dar servicio a la

Línea 1 del Metro.
Lo anterior a manera de aten-

der la demanda que va en incre-
mento. 

El tren cuenta con la nueva
cromática Muevo León, como

los nuevos camiones y transMe-
tros.

"Son modelo 2024, van a ser
climatizados, WiFi, un sistema
de información al pasajero, y
con la nueva imagen de Movili-
dad, que es color verde", detalló
anteriormente Abraham Vargas,
director de Metrorrey.

A la par se alista una licita-
ción de 24 vagones más, en rem-
plazo de los que cuentan ya con
más de 30 años de operación.

"De los 48 vagones de esa
primer generación, los más dete-
riorados serán retirados de cir-
culación y se rescatarán partes
para dar mantenimiento al resto
de la flotilla", agregó.

Por separado, el gobernador
Samuel García Sepúlveda señaló
que Nuevo León busca tener "el
mejor Metro, los mejores Trans-
Metros, los mejores camiones”.

Realizan pruebas piloto tras armado.

Llega al estado nuevo vagón de la Línea 1

Jorge Maldonado Díaz                               

Para permitir el avance de la
construcción de un paso a desni-
vel en Paseo de los Leones y
Puerta de Hierro, el Gobierno de
Monterrey implementará nuevas
alternativas viales a partir de
este domingo 14 de abril.

Los carriles serán adaptados
para permitir la circulación en
contraflujo de acuerdo con las
necesidades que tiene la ciuda-
danía a lo largo del día:

Por las mañanas, de las 6:00 a
las 10:00 horas, habrá tres carri-
les en la circulación de Leones
de poniente a oriente, para des-
fogar el tráfico de salida de esa
área de Cumbres.

De las 16:00 a las 22:00
horas, uno de esos carriles de
Leones se habilitará en contra-
flujo hacia el poniente, en apoyo
a la ciudadanía que va de re-
greso.

La circulación hacia el po-
niente de Monterrey o al muni-
cipio de García estará disponible
durante las 24 horas por el
nuevo circuito Paseo de los Le-

ones-Puerta de Hierro-Alejan-
dro de Rodas-Cumbres de San
Agustín-Paseo de los Leones.

Para llegar a esta opción
desde Paseo de los Leones habrá
un solo carril de circulación,
pero a partir de Puerta de Hierro
serán dos los disponibles en esas
avenidas.

La operación de este circuito
y del contraflujo vespertino
hacia el poniente permitirán agi-
lizar la circulación hacia esa

zona de Cumbres, con apoyo de
unos 30 promotores de Movili-
dad y oficiales de Tránsito de
Monterrey en las horas pico.

Por las grandes dimensiones
del proyecto, en esta fase de la
construcción quedaron cancela-
dos todos los cruces y retornos
en la intersección de Leones y
Puerta de Hierro.

El acceso a colegios e institu-
ciones educativas cercanas a
Puerta de Hierro se mantendrá

de manera habitual, fuera de la
zona de obras.

En apoyo a la ciudadanía del
poniente, en las avenidas Lin-
coln y Ruiz Cortines fueron
ajustados los tiempos de los se-
máforos.

Adicionalmente, las únicas
unidades pesadas que podrán
transitar por Leones serán las
que participan en la construc-
ción.

Anuncia Monterrey nuevas alternativas viales en Leones

Estrenan adecuaciones 
para ciclistas en La Huasteca

Denuncia Adrián amenaza 
a candidatos de la Coalición

Consuelo López González                        

Como parte de la rehabilita-
ción de espacios públicos; el go-
bernador Samuel García
Sepúlveda estrenó ayer adecua-
ciones para ciclistas en el Parque
Ecológico La Huasteca.

Con una inversión de 44 mi-
llones de pesos, los trabajos con-
sistieron en un kilómetro de
ciclopista desde el estaciona-
miento del paraje, que permitirá
la convivencia sin riesgo entre
bicicletas y automóviles.

A bordo de su bicicleta, el
mandatario estatal rodó la vía
que en el kilómetro 5 incluye
una rotonda que obliga a los
conductores a reducir la veloci-
dad.

“Hoy inauguramos la ciclo-
pista de La Huasteca, La Huas-
teca ha sido un parque
emblemático para muchos ci-
clistas, y hoy es apenas el co-
mienzo”, resaltó.

“Los planes que hay son pla-
nes muy ambiciosos, La Huas-
teca es un proyecto de los que yo
llamó top ten, le vamos a meter
mucho tiempo, mucho dinero,
en cuatro años van a notar una
diferencia enorme”.

“La Huasteca va a cambiar
completamente a un parque na-
tural protegido, con mucho de-
porte, con mucho turismo y con
mucha seguridad”, puntualizó.

Para ello, dijo, solicitó al Mu-
nicipio implementar un patru-
llaje permanente y aplicar
sanciones ejemplares para evitar
que el paraje sea usado como

cantina.
Mientras que inspectores de

la Secretaría de Medio Am-
biente realizará rondines diarios
para que no sea más un tiradero
de escombro y llantas, a la par
de obligar a los dueños de casas
abandonadas a mejorar su as-
pecto.

“¿Cómo es posible que te-
niendo bellezas naturales el ser
humano esté destruyéndolas?”,
cuestionó.

El plan, dijo, es llevar la ci-
clopista hasta el Parque del
Agua, en el municipio de Gua-
dalupe.

"De aquí nos vamos a agarrar
del viaducto que llega hasta
Constitución, ya tiene pavimen-
tado por abajo y nada más le
falta poner cariño, y luego topa
con la Línea 4 del Metro, y
vamos a aprovechar también
abajo del Metro para llegar hasta
el nuevo Parque del Agua", aña-
dió.

Al respecto, Iván Medrano,
encargado del despacho del mu-
nicipio de Santa Catarina, re-
saltó los avances y reconoció
que aún falta mucho por hacer.

“Este parque estuvo abando-
nado por muchos años y esto es
un gran avance en la seguridad
para los ciclistas y paseantes”.

En representación de los ci-
clistas, Rodrigo Rubio Elizondo,
agradeció el apoyo de las autori-
dades para practicar este de-
porte.

“Pudimos hacer sinergia y
empezar a garantizar la seguri-
dad en una zona tan bonita”.

Los carriles serán adaptados para permitir contraflujo, a partir de este domingo 14 de abril.

Esta acción forma parte de la rehabilitación de espacios públi-
cos donde se invirtieron 44 mdp.

Se trata de dos jóvenes de 22 años, detenidos en El Jaral.

Reveló que la persecusión ha sido más marcada hacia las mujeres que están en campaña.

La dirigencia de
Morena pide al
INE seguridad;
candidata señala
no la doblegarán



A horas del atentado a balazos en su contra,
la candidata morenista-Partido Verde,
Graciela Villarreal se ha visto muy reflexiva.

Sin embargo, dejó en claro que continuará
firme en sus aspiraciones por la alcaldía del
municipio de El Carmen, donde ya hubo dos
detenidos.

Por lo que palabras más, palabras menos
advirtió que proyecta continuar y no abando-
nar la contienda, donde contará con vigilancia
policiaca.

Sobre todo, después de que Seguridad
Pública del Estado, que dirige Gerardo
Palacios Pámanes asumió el control policiaco
de aquella localidad.

Por cierto, como lo anticipamos en éste
mismo espacio, tras el atentado a la candidata
ayer se escucharon voces que urgieron incre-
mentar las medidas de seguridad en la enti-
dad.

Especialmente por las afectaciones que esto
pudiera tener, para brindar una mayor tranqui-
lidad a los candidatos y desde luego a la ciu-
dadanía en general para que salga a votar.

Y, que ese clima de inseguridad no se refle-
je en las urnas, por lo que no descarte que esto
obligue a reforzar las medidas policiacas y
promocionales en favor del voto.

Lo peor del caso es, que cada vez se multi-
plican las voces que dicen y aseguran haber
sido víctimas de amenazas en su contra.

Por lo que vale parar reja y no echar el dato
en saco roto, no para causar alarma, sino para
tomar las medidas necesarias de seguridad.

Sobre todo, ahora que Nuevo León pasó a
formar parte de las entidades, donde la inse-
guridad irrumpe contra un candidato en cam-
paña.

No es por echarle mosca a nadie, pero desde
el día en que el gobernador ordenó acciones
inmediatas para el combate a la contamina-
ción no se han rendido cuentas.

Sobre todo, de algún reporte de acciones o
sanciones contra las empresas contaminantes
que siguen formando parte de las estadísticas
en Nuevo León.

Y, que Samuel García Sepúlveda advirtió
que serían inspeccionadas y cerradas, inclui-
das la Refinería de Cadereyta, por lo que vale
ver para creer.

Tan es así, que hasta candidatos presidencia-
les que han pisado Nuevo León en vísperas de
las elecciones han prometido combatir la con-
taminación a la de ya.

Es más, hasta uno que otro de los aspirantes
con todas las letras hacen referencia a la
Refinería, por lo que el asunto, como dice la
raza, es de todos conocido.

Sin embargo, hasta ahora, promesas van,
promesas vienen y es fecha que no se conoce,
ni se sabe, si ya hubo sanciones o clausuras, o
si acaso las cosas siguen igual.

Ante la pretendida sanción al diputado
Mauro Guerra por no tomar protesta a la
legisladora de Movimiento Ciudadano, el
panista ya busca la forma de evitar la multa.

Por lo que ya recurrió a la asesoría jurídica
para buscar en todo momento su defensa, por
considerar que es injusta, pues afirmó no estar
enterado del ordenamiento.

Sin embargo, del bando contrario, del lado
de los emecistas, Lalo Gaona y su rebaño
andaban muy contentos, al asegurar que la
toma a Rosaura Guerra está cerca.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Denuncian más candidatos 

sufrir acoso y amenazas


"Una de las principales acciones

que tiene que hacer el Gobierno
del Estado es generar 

gobernabilidad y seguridad”

Llega a NL nuevo vagón 
de Línea 1 del Metro

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Adrián
de la

Garza

ECOLOGÍA

Consuelo López González                        

Nuevo León conectará mediante
un corredor verde el Parque España y
el nuevo Parque del Agua.

Se trata de un primer paso para
unir todos los parques del área metro-
politana en lo que será el Corredor
FIFA.

En un llamado a la población a
hacerlo suyo, el gobernador Samuel
García Sepúlveda presentó el proyec-
to.

Mejorar la imagen urbana, creando
espacios sostenibles y ecológicos, son
parte del plan.

“La ciudad lo requiere y lo vamos
hacer, y requerimos que la ciudadanía
adopte ese proyecto y diga desde el
inicio estamos puestos”, expuso.

“Queremos tener un corredor
verde donde puedas caminar, donde
puedas ir en bici, en carriola, en scoo-
ter, en patineta”.

Es destacar que el Corredor FIFA
abarca desde el Aeropuerto

Internacional de Monterrey hasta el
Parque La Huasteca.

Unirá los municipios de
Monterrey, San Pedro Garza García,
San Nicolás de los Garza y
Guadalupe, para finalmente y en
fases posteriores tejer una red que
conecte a toda la zona metropolitana.

“La Huasteca, Obispado,
Macroplaza, Santa Lucia, Fundidora,
Parque España y hasta el Parque del
Agua, de 700 hectáreas, estarán uni-
dos”, refirió.

“Vamos a meterle en serio a este
proyecto que se llama Corredor FIFA,
conectar desde el Aeropuerto hasta La
Huasteca, con ciclovia y ciclopista de
30 kilómetros”.

Al término del evento, García
Sepúlveda jugó “una cascarita” con la
selección de jóvenes de los Centros
Comunitarios de la Secretaría de
Igualdad e Inclusión que obtuvieron
el subcampeonato del mundial que
organizó el club Real Madrid en
España.

César López                                           

Como parte del ciclo de confe-
rencias organizado por la Secretaría
de Sustentabilidad de la UANL para
promover el desarrollo sostenible en
ambientes universitarios, el estu-
diante Emiliano Covarrubias, de la
Facultad de Ingeniería Mecánica y
Eléctrica (FIME), ofreció una charla
digital para hablar sobre el proceso
personal que le permitió entrar al
mundo sustentable.

En la plática titulada “Líder por
casualidad, sustentable por elec-
ción”, el universitario narró su expe-
riencia como presidente de la aso-
ciación FIME Verde y cómo esto lo
ha llevado a desarrollar habilidades
que permanecían ocultas y que no
imaginaba que impactarían tanto en

su desarrollo académico como en el
personal.

Aunque describe su personalidad
de naturaleza introvertida, su pasión
por la sustentabilidad lo llevó a asu-
mir un puesto de liderazgo que le ha
hecho posible desarrollar sus aptitu-
des de comunicación, organización
y trabajo en equipo, una tríada de
capacidades esenciales dentro de
cualquier profesión.

CAMBIO DE PERSPECTIVA
Emiliano Covarrubias indicó que

interesarse en temas a favor del
medio ambiente se fue convirtiendo
en un pensamiento que cambió su
perspectiva de vida y que desde su
rol como líder busca transmitirla en
todos sus entornos, empezando
desde su propio núcleo familiar y

los colegas que pertenecen a su aso-
ciación universitaria.

Aunque subrayó que es compli-
cado dejar de consumir fast fashion
al cien por ciento por su flujo acele-
rado de producción e impacto
social, Covarrubias propuso cuestio-
narse cuánto tiempo útil tiene una
prenda al comprarla, recomendando
que sea por lo menos de un año,
además de acudir a mercados y
bazares como una alternativa princi-
pal.

Asimismo puntualizó que cual-
quier momento es bueno para darle
un giro a nuestros hábitos y pensar
más allá de nuestra burbuja para
generar un entorno en el que el
medio ambiente y el ser humano
puedan desarrollarse de manera sos-
tenible.

Alma Torres Torres                              

El ambientalista Guillermo
Martínez Berlanga advirtió que en
Nuevo León la falta de áreas verdes y
los incendios forestales generan que
el Área Metropolitana de Monterrey
mantenga sólo el 1.1 por ciento de
superficies verdes.

En este sentido, la mala calidad de
aire, las inundaciones, la falta de áreas
verdes en la metrópoli generan serios
problemas ambientales para la ciuda-
danía, situación que en breve
Monterrey podría sufrir.

Martínez Berlanga detalló que en
estos emplazamientos existe un défi-
cit de entre 2 mil y 3 mil hectáreas de
áreas verdes, lo que se traduce en que
apenas existe el 1.1 por ciento del
mínimo recomendado por la
Organización Mundial de la Salud
(OMS).

IMPACTO DE INCENDIOS
El ambientalista consideró que con

los incendios registrados en la ciudad
durante los últimos meses, existen

alrededor de 20 mil hectáreas afecta-
das que difícilmente serán reforesta-
das

“Si para una ciudad metropolitana
como Monterrey, que son 12 munici-
pios conurbados, no prevés tener
agua, aire limpio, espacios verdes y

controlar los incendios forestales,
pues ahí se reúnen los cuatro elemen-
tos fundamentales de la vida: aire,
agua, tierra y fuego, en esos cuatro
elementos tenemos déficit”, dijo

“Nos faltan mil 800 hectáreas de
áreas verdes en la Zona

Metropolitana; creemos que esas ya
se han incrementado, a lo mejor ya
deben de ser 3 mil hectáreas, que
serían más o menos 20 espacios simi-
lares al Parque Fundidora”, añadió.

El especialista manifestó que en la
entidad, el problema de la contamina-
ción se incrementó en la actual admi-
nistración, esto a pesar de que el
gobernador, Samuel García, afirmó
que acabaría con la contaminación en
dos años, aunque olvidó decir cómo.

Aunado a ello, cuestionó la falta de
experiencia y conocimiento de los
responsables de vigilar la preserva-
ción del medio ambiente en Nuevo
León, argumentando que sólo buscan
repartir culpas en lugar de rendir
cuentas a la ciudadanía.

“A estos se les quemaron más o
menos 20 mil hectáreas porque creen
que los incendios se pueden combatir
a 40, 45 o 50 grados en junio, julio y
agosto, y no, los incendios se empie-
zan a combatir en invierno, cuando
haces la limpieza, abres los espacios
suficientes para moverte el cortafue-
go”.

“Todo lo que era imposible de
depredar, ellos lo lograron; empiezan
con el río, las montañas, los parques,
los jardines, los poquititos espacios
verdes que teníamos y así se acumula
el déficit…Entonces, ¿qué es lo que
pasa? Pues que de repente te truena la
bomba y empiezas a repartir culpables
y culpas”, puntualizó.

Daña a medio ambiente
la falta de áreas verdes

El déficit de  áreas verdes en NL es de entre 2 mil y 3 mil hectáreas.

Conectarán con corredor verde parques España y del Agua

Es el primer paso para completar el corredor FIFA.

Ignacio González Bañuelos                        

Los candidatos a diversos cargos
de elección popular ofrecen solucio-
nes a problemas de ecología y medio
ambiente, como Mauricio Cantú, de
la coalición Sigamos Haciendo
Historia, que prometió que de llegar
a la alcaldía de Monterrey va a con-
tratar supervisores ambientales que
sean éticos y no reciban moches de
empresas contaminantes.

El morenista recorrió la colonia
Del Norte, en donde se comprometió
con los vecinos en reducir la conta-
minación que tanto afecta a esa zona. 

Afirmó que se necesitan más y
mejores supervisores ambientales,
que sean éticos y que no acepten
"moches" por parte de las empresas.

El abanderado declaró que los ciu-

dadanos “nos encontramos respiran-
do 'veneno' y que es un derecho el
poder convivir en una ciudad libre de
humo”. 

Calificó de lamentable el hecho
que las actuales administraciones
municipales se hayan escondido ante
este 'asesino silencioso' que ya perju-
dica la respiración de los regiomon-
tanos, por lo que será una prioridad
para su gobierno vigilar a los super-
visores y castigar a quien contamine.

Finalmente, Mauricio Cantú
comentó que una aliada fundamental
para llevar a cabo el plan ambiental
será la colaboración cercana con la
Dra. Claudia Sheinbaum, ya que jun-
tos, gobierno federal y municipal,
podrán brindar mejores resultados
para la sociedad en un tema ta senti-
do como el medio ambiente.

Lidera alumno de FIME UANL actividades sostenibles

Promueven soluciones a problemas ambientales

Se requieren más y mejores inspectores ambientales, con un nivel
de ética que no les permita caer en la tentación empresarial.

Es difícil dejar el consumo de fast
fashion.
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SANTA CATARINA

Impulsarán desde el Senado ‘Nuevo León sano’
Luchar por cada uno de los neo-

loneses y exigir lo que el estado
necesita fue la promesa principal
de los candidatos al Senado de la
República por Movimiento
Ciudadano, Luis Donaldo Colosio
Riojas y Martha Herrera González,
durante la gira de trabajo que reali-
zaron en seis municipios.

Al saber las carencias que exis-
ten en dicha zona, la candidata
emecista se comprometió con los
habitantes de Parás, a impulsar el
proyecto “Nuevo León Sano” que
contempla garantizar salud de cali-
dad para todas las personas y la
construcción, mantenimiento y

modernización de hospitales.
Frente a más de 300 habitantes

de Agualeguas, Luis Donaldo
Colosio Riojas, aseguró que desde
la Cámara Alta le apostarán a
impulsar a los emprendedores y a
la creación de nuevos empleos en
municipios del estado.

“La mejor forma de ayudar a la
gente es apostarle a su desarrollo, a
su suficiencia económica y a su
futuro. La mejor inversión que
puede hacer un gobierno es en su
gente, empezando por los más chi-
quititos hasta los más grandes, sin
distinciones. Que nadie se quede
atrás”.

Refrendaron el compromiso de
recuperar escuelas de tiempo com-
pleto y estancias infantiles.

“Vamos a pelear por una educa-
ción de calidad donde podamos
regresar todas las escuelas de tiem-
po completo, que haya estancias
infantiles, que haya esas platafor-
mas para que las mujeres podamos
libremente entrar el mercado labo-
ral, queremos más oportunidades”,
prometió Herrera González.

Los aspirantes emecistas conti-
nuaron su ruta en el municipio de
General Treviño donde pudieron
reunirse con simpatizantes naran-
jas, y a quienes les explicaron que

al llegar al Senado se convertirán
en el puente para hacer alianzas
entre la federación y Nuevo León
en beneficio de las zonas rurales.

“Es mi misión darle a los muni-
cipios de Nuevo León más recur-
sos para que puedan contratar más
y mejores policías, que sean
policías de barrio, policías preven-
tivos, policías de atención.

Vvoy a trabajar con todos los
alcaldes, con todas las alcaldesas,
para darle esos recursos a mis
municipios en Nuevo León, porque
mi familia de Nuevo León merece
policías sanas”, enfatizó Colosio
Riojas. (JMD)

Urge Samuel a migrar a car pool y transporte
Dado que hasta un 70 por cien-

to de los conductores viaja solo, el
gobernador Samuel García
Sepúlveda urgió a la población a
migrar al car pool y transporte
público.

Tras entregar la nueva ciclopis-
ta en el Parque Ecológico La
Huasteca; el mandatario estatal
advirtió que el uso del vehículo
particular es insostenible.

La administración estatal tra-
baja junto a los municipios en
confinar carriles exclusivos para
autos con cuatro ocupantes o más,
y ofrecer opciones de transporte
de calidad a manera de que  el
conductor opte por dejar el auto en
casa y abordar el Metro,
TransMetro o camión.

“Nos acostumbraron por años

a andar en carro, a tener banquetas
mochas y a tener parques insegu-
ros”, expuso.

“El futuro de Nuevo León es al
revés, es el mejor Metro, los mejo-

res TransMetros, los mejores
camiones, las mejores banquetas,
los mejores parques y que el carro
sea opcional”.

“Tenemos que madurar y  evo-
lucionar al transporte público,
pero tiene que ser digno, con
clima, con internet, y tenemos que
evolucionar al car pool”, puntua-
lizó.

Según cifras del Instituto de
Control Vehicular, detalló, Nuevo
León cuenta con un padrón vehi-
cular de 3 millones de automóvi-
les.

Inclusive, dijo, San Pedro es el
único municipio del continente
con más carros que personas, y lo
más alarmante es que el 71 por
ciento de los vehículos circulan
solo con un ocupante.  (CLG)

Además de salud, le apuestan a la educación y empleo.

San Pedro tiene más autos
que personas.

Destrabará Clara Luz
apoyos a deportistas 
El facilitar los incentivos a

deportistas de Escobedo fue el

compromiso de la candidata de la

Coalición “Juntos Seguiremos

Haciendo Historia” al distrito 3

Federal, Clara Luz Flores Carrales

para que puedan acceder a los apo-

yos sin tanta tramitología.

De llegar al Congreso de la

Unión, la candidata  aseguró que,

junto al candidato Andrés Mijes,

trabajará para mejorar el deporte y

evitar mecanismos que mermen el

desempeño de los deportistas.

“Nos piden a los diputados

federales que modifiquemos algu-

nas leyes, que hagamos algunas

cosas para que el deporte sea

mejor”, dijo.  

“Entonces, a mí me va a poder

tocar ayudarles a ustedes en cual-

quier tramitología que pudieran

necesitar de cualquier organismo

federal en materia de deportes,

porque voy a poder decirles: ‘que-

remos el apoyo para nuestro

Distrito 3’”.  

La ex alcaldesa de Escobedo

destacó que desde el Congreso de

la Unión, realizará esfuerzos para

acceder a recursos y partidas pre-

supuestales para que Mijes con-

tinúe fortaleciendo el deporte,

desde apoyos económicos a atle-

tas hasta construcción y mejora-

miento de la infraestructura

deportiva.  (ATT)

Trabajará junto con Andrés
Mijes, por los jóvenes.

Al continuar sus recorridos en

busca de la reelección a la alcaldía

de Santa Catarina, Jesús Nava se

comprometió a realizar una limpia

de telarañas que se encuentran en

postes de las principales avenidas.

El abanderado de Movimiento

Ciudadano dijo que durante su

gestión se lograron retirar 30 mil

metros lineales de cable en desuso.

Para lograr la limpia, el emecis-

ta dijo que de ganar la contienda el

próximo 2 de junio y una vez que

asuma el cargo de inmediato

implementará diversos operativos

para el retiro de estos cables que

generan riesgo y contaminación.

Aunque existe una reglamenta-

ción que obliga a los municipios al

reordenamiento de cables y retiro

de los que ya no tienen un uso, las

administraciones han hecho caso

omiso y argumentan que empresas

cableras están amparadas.

Lo anterior lo dijo Jesús Nava

Rivera, al invadir junto con inte-

grantes de su campaña y simpati-

zantes arterias del municipio.

En el cruce de Cuauhtémoc y

Clouthier, cientos de simpatizantes

del candidato emecista manifesta-

ron su apoyo hacia Jesús Nava,

quien saludó a automovilistas que

transitaron por esas calles.

Emprenderá operativos especiales para retirar cableado.

Promete Nava retirar ‘telarañas’Va por ruta Ecoturística
en parque La Huasteca
Con el propósito de que la ciu-

dadanía en general pueda conocer
y disfrutar los parajes naturales de
la Huasteca, Roberto Espinoza,
candidato de la Coalición “Juntos
Seguiremos Haciendo Historia” a
la alcaldía de Santa Catarina,
anunció la creación de la ruta eco-
turística. 

Mediante dicha iniciativa, el
morenista buscará tener vehículos
asignados para el traslado de
diversos lugares de la ciudad hacia
el interior de este conjunto de
montañas, sin costo.

El transporte será gratuito para
todas las personas los fines de
semana, añadió el candidato.

Mencionó que ya se tienen

planteados diversos recorridos que
realizarán los vehículos con los
cuales se trasladarán a los visitan-
tes a la Huasteca desde diversas
zonas del municipio.

Espinoza detalló que la admi-
nistración municipal a su cargo
solventará la operación de esta ruta
Ecoturística, la cual llegaría hasta
el acceso de la presa Rompepicos.

La presentación de esta pro-
puesta de campaña se realizó en
uno de los parajes de la Huasteca,
en donde Claudia Sheinbaum,
candidata presidencial, practicó
rappel hace un par de semanas
durante su última visita de cam-
paña a Nuevo León.

Por su parte, Waldo Fernández,

candidato al Senado, mencionó
que gestionaría ante autoridades
federales los permisos de opera-
ción.    (ATT)

Sería un paseo sin costo
para la gente.

La rehabilitación de las plazas

públicas y sitios recreativos con

equipamiento moderno e internet

gratuito es el compromiso del can-

didato de Movimiento Ciudadano

a la Alcaldía, 

Héctor García, al considerar

que Guadalupe y sus familias

merecen espacios públicos dignos.

El candidato a la alcaldía de

Guadalupe informó que en su

administración se habilitarán las

más de 500 plazas públicas, avan-

zando paulatinamente con espa-

cios dignos, que permitan un sano

esparcimiento y recreación para

los ciudadanos.

“Tenemos tres modelos de pla-

zas, que pondremos a considera-

ción de los vecinos de los diferen-

tes sectores y sean ellos los que

decidan cómo quieren su plaza”.

García señaló que además del

mantenimiento y rehabilitación

integral de parques públicos, se

realizará el acondicionamiento de

nuevos espacios recreativos para

niños, jóvenes y familias, conecta-

dos por corredores verdes, que

cuenten con equipamiento sosteni-

ble.

(ATT)

Habrá internet gratuito en los parques y plazas.

Mejorará Héctor García parques y plazas
GUADALUPE

Con la oferta de productos y
servicios elaborados por usuarios
de los centros comunitarios, la
Secretaría de Igualdad e Inclusión
realizó ayer la Primera Feria de
Emprendimiento Comunitario.

En el Macrocentro
Comunitario San Bernabé, alum-
nos y ex alumnos del Programa
de Emprendimiento ofrecieron

repostería, snacks, comida, miel y
derivados de la colmena, sazona-
dores, y botanas.

Además de plantas medicina-
les, bisutería, artesanía, micropig-
mentación, artículos infantiles,
novedades, personalizados, servi-
cios de salud y belleza, entre
otros.

Fomentar el espíritu empresa-

rial, estimular la innovación y la
creatividad y contribuir al creci-
miento económico local desde el
desarrollo de nuevos negocios,
son parte del objetivo.

De manera adicional se dieron
pláticas de emprendimiento con
conceptos clave para el desarrollo
de negocios.

(CLG)

Se entregaron también diplomas a la séptima generación del Programa de Emprendimiento.

Realizan primera feria de Emprendimiento 

DISTRITO 3 FEDERAL



8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  MONTERREY, NL, DOMINGO 14 DE ABRIL DEL 2024 RESPONSABLE: CRUZ PARRA

Sergio Luis Castillo                       

Una intensa movilización

policiaca se registró en el

municipio de Allende, al ser

localizado un automóvil aban-

donado con varios impactos de

arma de fuego.

Dentro del vehículo se

encontraron manchas hemáti-

cas, por lo que se presume que

cuando menos uno de los ocu-

pantes resultó lesionado.

El vehículo abandonado fue

localizado por autoridades

sobre la carretera Allende-

Cadereyta, a la altura de la

comunidad de Los Sabinos. 

Al sitio acudieron elementos

de la Guardia Nacional, ya que

es tramo federal en el sitio para

solicitar servicios periciales e

iniciar con las investigaciones

correspondientes.

Hasta el momento se

desconoce en donde fue baleado

el vehículo, ya que se encontra-

ba a un costado de la carretera.

Las autoridades mencionaron

que fue una llamada anónima, la

que alertó sobre la presencia de

un automóvil abandonado con

varios impactos de proyectil de

arma de fuego.

Fueron elementos de la

policía preventiva de Allende,

quienes llegaron al sitio y con-

firmaron el hallazgo.

Se indicó que se realizó un

recorrido en la zona, para bus-

car a los posibles lesionados,

pero no se encontró a nadie.

Por lo que surgió la hipótesis

de la posibilidad que el conduc-

tor y su acompañante hayan

sido privados de la libertad.

Hasta el momento no se han

recibido reportes de personas

desaparecidas en la zona.

Andrés Villalobos Ramírez               

Un choque entre un camión
urbano y un tráiler dejó como
saldo a 16 pasajeros heridos, uno
de ellos arrollado por la unidad
colectiva al salir disparado del inte-
rior, al oriente de la ciudad.

El accidente fue reportado a las
13:00 horas sobre Colón y Lucio
Blanco, en la Colonia Fierro.

Socorristas de la Cruz Roja y
elementos de Protección Civil
estatal y municipal acudieron al
sitio del choque.

De manera inmediata atendie-
ron a la mujer, quien quedó bajo el
camión en el que viajaba.

Tras brindarle los primeros
auxilios, en una ambulancia de la
Cruz Roja la femenina fue llevada

a un hospital de la localidad.
Asimismo 11 mujeres y cuatro

masculinos tras ser valorados en el
lugar del accidente, fueron lleva-
dos a distintos nosocomios.

De acuerdo con las primeras
investigaciones se dijo, que el con-
ductor de la ruta 611-Pesquería se
desplazaba por Colón al oriente.

Fue en esos momentos en que
se impactó contra un tráiler de la
empresa refresquera Coca Cola.

Tras el impacto entre los dos
vehículos, los pasajeros del
camión resultaron con lesiones.

Elementos de la Secretaría de
Seguridad y Vialidad de
Monterrey, arribaron al lugar del
choque y comenzaron con los peri-
tajes correspondientes.

Sergio Luis Castillo                           

El cuerpo de un hombre decapi-
tado y con evidentes huellas de
violencia, fue encontrado en un
terreno baldío de la Colonia Monte
Kristal, en el municipio de Juárez.

Mencionaron que solo se
encontró el torso, una de las extre-
midades y se desconoce el parade-
ro de su cabeza.

Los restos fueron encontrados
por un grupo de niños que estaban
buscando un balón de futbol, que
se les había perdido.

Los hechos ocasionaron una
intensa movilización de las distin-
tas corporaciones policiacas, quie-
nes aseguraron la zona para iniciar
las investigaciones.

Hasta el momento el ahora
occiso no ha sido identificado,
siendo una persona de unos 28

años de edad, complexión regular,
piel aperlada.

Se encontró parte de un pan-
talón de mezclilla azul.

Por la rigidez del cuerpo, se cal-
cula que tenía poco tiempo de

haber sido abandonado en el lugar
dentro de una bolsa negra.

De acuerdo a la información
que trascendió, señalaron que el
reporte se realizó cuando niños
jugaban en un terreno baldío, uno

de ellos corrió por una pelota y se
topó con los restos humanos.

Mencionaron que fue la
Colonia Monte Kristal donde suce-
dieron los acontecimientos, en la
zona por donde pasan las torres de
alta tensión.

La policía local al recibir el
reporte se dirigió al lugar de los
acontecimientos y al llegar hasta el
sitio confirmó el hallazgo.

Las autoridades acordonaron en
un lugar, en espera de elementos
del departamento de periciales para
las investigaciones correspondien-
tes y recabar evidencias.

Después de la presencia de los
elementos del departamento de
periciales, se esperó la llegada del
personal del Servicio Médico
Forense, para trasladar el cuerpo
anfiteatro para la autopsia de ley
correspondiente.Andrés Villalobos Ramírez             

Una mujer fue rescatada por
elementos de la policía de
Cadereyta, al encontrarse privada
de su libertad por su expareja.

El presunto responsable fue
identificado como Luis, de 44
años, quien dijo ser chofer, mismo
que quedó a disposición de las
autoridades.

La mujer que fue identificada
como Valeria, de 30 años de edad,
quien fue vista por última vez el
pasado 11 de abril, fue privada de
su libertad en Juárez.

La femenina, de acuerdo con
una fuente allegada a las investi-
gaciones, labora en Juárez como
tatuadora y reparando celulares.

Se dijo que del establecimiento
donde labora fue subida a la fuer-
za a un vehículo y llevada al motel
Las Villas, ubicado sobre la
Carretera a Reynosa kilómetro 27,
en Cadereyta.

La fuente señaló que desde ese

día su expareja la mantenía plagia-
da, por lo cual su familia denunció
lo desaparición.

Este sábado, por un descuido
del ahora detenido Valeria logró
contactar a su familia por medio
de un mensaje.

Los familiares de manera
inmediata dieron pronto aviso a
los oficiales de Cadereyta, mismos
que montaron un operativo para
poder rescatar a la dama.

Al arribo de los policías muni-
cipales al motel, se entrevistaron
con los encargados quienes les
manifestaron que solo la habita-
ción número 6 estaba ocupada.

De manera inmediata se diri-
gieron a la habitación y al momen-
to de tocar la puerta, el hombre
abrió, logrando detectar a la mujer.

Los oficiales sometieron y
detuvieron al presunto responsa-
ble, a quien pusieron a disposición
del agente del Ministerio Público.

Mientras que Valeria fue lleva-
da a valoración médica..

Gracias a un descuido, la mujer contactó a sus familiares.

Deja choque entre urbano y tráiler 16 lesionados

Asesinan a menor de 13 años 
en el municipio de Juárez

Sergio Luis Castillo                                

La Fiscalía General de

Justicia del Estado, investiga el

crimen de un menor de edad que

fue degollado y su cadáver loca-

lizado en una vivienda del

municipio de Juárez.

Horas antes de ser encontra-

do sin vida, varios sujetos inten-

taron lesionarlo con una navaja

cuando salía de una escuela

secundaria de esta zona, y la

autoridad presume que pueda

tratarse de un crimen pasional.

Elementos de la Agencia

Estatal de Investigaciones están

dialogando con una estudiante,

quien presuntamente tenía una

relación amorosa con la vícti-

ma.

Posiblemente algún preten-

diente de la menor estaría impli-

cados en el crimen del jovenci-

to.

El ahora occiso fue identifi-

cado como Carlos Giovanni

Villafan Carranza, 13 años de

edad, quien tenía su domicilio

en la Colonia Lomas de los

Naranjos.

Los trágicos hechos se repor-

taron el pasado viernes en un

domicilio de la calle Calacante,

en su cruce con Poseidón, en el

Fraccionamiento Arcadia, en

Juárez. 

Los autores materiales del

crimen actuaron con mucho ren-

cor contra el menor, pues fue

golpeado con un bate y luego

degollado.

Los agentes investigadores

establecieron que al parecer el

homicidio podría haber por

cuestiones pasionales.

Aparte de exigir justicia por

la muerte de Carlos Giovanni,

sus familiares piden el apoyo de

la ciudadanía para poder darle

cristiana sepultura.

Hallan en bolsa cuerpo de hombre decapitado 

Poco antes de hallarlo sin vida, varios sujetos intentaron
lesionarlo con una navaja al salir de la secundaria.

Fue un grupo de niños quien dio con el hallazgo.

Rescatan a una mujer
secuestrada por ex pareja

El accidente ocurió en Colón y Lucio Blanco, en la colonia
Fierro.

Sergio Luis Castillo                                       

Tres personas lesionadas y

cuantiosas pérdidas materia-

les, fue el saldo que dejó un

choque y volcadura reportado

en calles del centro de

Monterrey.

Entre los vehículos partici-

pantes, se encuentra un

automóvil de una empresa de

televisión por cable y un

camión repartidor de legum-

bres.

Testigos de los hechos men-

cionaron que, el accidente vial

se debió a la falla en las luces

del semáforo que está en el

crucero donde se reportó el

accidente.

Protección Civil de

Monterrey informó, que el

accidente se reportó esta

mañana en el cruce de las

calles de Reforma y Emilio

Carranza, en el primer cuadro

de la ciudad.

LOS LESIONADOS
Los lesionados fueron iden-

tificados como, Osvaldo Isaac

Trujillo Ortiz, de 21 años, y su

novia Iris Cristal Moreno

López, de 20, quienes termi-

naron con diversas lesiones.

Al momento de los hechos

la pareja viajaba a bordo de un

automóvil de la marca

Chevrolet tipo Beat, que per-

tenece a una empresa de servi-

cio por cable de la compañía

Total Play.

Mientras que el segundo de

los vehículos implicados es

una camioneta Nissan, tipo

estaquitas con caja cerrada.

Se indicó que en dicha troca

transportaban Frutas, legum-

bres y abarrotes, que serían

destinados a una tienda de la

zona.

El conductor responsable

del accidente es el tripulante

del automóvil sedán, quien se

pasó el señalamiento de alto.

El empleado explicó que,

en ese momento se desplazaba

por los carriles de oriente a

poniente por la calle Reforma.

En tanto que la camioneta

de una distribuidora de frutas

y legumbres, iba al norte por

Emilio Carranza.

Al ser impactada la camio-

neta volcó y terminó sobre su

lado izquierdo.

Los ocupantes de los vehí-

culos resultaron con golpes.

Falla en semáforo causa choque y volcadura; hay tres heridos

Una falla en el semáforo generó el percance.

Localizan auto abandonado y baleado en Allende

Se encontraron manchas hemáticas en el interior del auto.

En el accidente vial ocurrido en el primer cuadro, participaron una
unidad de televisión por cable y un camión repartidor de legumbres
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Alberto Cantú                                           

En uno de los mejores Clásicos dis-

putados en los últimos años, y cpn gol

de último minuto de Germán

Berterame, Monterrey le arrebató a

Tigres la victoria y terminó enpatando

el juego a tres goles en el estadio

BBVA anoche, en la Jornada 15 del

Clausura 2024.

Con un gol de Germán Berterame al

99’ de acción, Rayados rescató un

empate en casa luego de tener hasta dos

tantos de desventaja en el Coloso de

Guadalupe, acabando así un gran

Clásico Regio 135.

Tigres se adelantó al segundo 52

cuando Javier Aquino  mandó un cen-

tro a la altura del manchón de penal

para que Juan Brunetta rematara de

manera cruzada y mandara el balón al

fondo de las redes, generando así el 1-

0.

Sin embargo, Monterrey puso el 1-1

al minuto siete cuando Sergio Canales

asistió en el área grande a Luis Romo,

quien remató de manera cruzada para

mandar el balón al fondo de las redes,

haciendo así inservible el lance del

portero Carlos Felipe Rodríguez.

Rayados fue mejor que Tigres tras el

1-1 y estuvieron cerca del segundo con

un remate en el área grande de Maxi

Meza que atajó Carlos Felipe

Rodríguez, portero felino que tiempo

después tuvo la suerte de que en otro

tiro del mismo jugador albiazul hubiera

poca fuerza en el remate para que así se

quedara con el esférico.

Hubo polémica en el área de Tigres

por un posible penal luego de una

mano de Jesús Angulo, pero ahí el árbi-

tro César Ramos checó la jugada en el

VAR e invalidó la pena máxima, lo que

de una u otra forma motivó a los felinos

para después encontrar el 2-1 a su

favor.  

El segundo gol de los felinos llegó

en el tiempo agregado del primer tiem-

po, cuando Ozziel Herrera mandó un

centro al área chica para que Fernando

Gorriarán lograra anticipar la marca de

la defensiva albiazul y así mandar el

esférico al fondo de las redes, lo cual

fue al 47’, terminando así el primer

tiempo.

Iniciando la segunda mitad, en los

primeros segundos y después de una

gran jugada defensiva de Jesús Angulo,

Tigres contragolpeó para que André

Pierre Gignac asistiera a Juan Brunetta

y este rematara de manera cruzada para

superar el lance del portero Andrada,

generando así el 3-1.

Rayados buscó reaccionar con un

remate de Sergio Canales que fue

desviado a tiro de esquina pero el

portero Carlos Felipe Rodríguez estaba

atento en las jugadas a balón parado y

después contó con la suerte de que en

un achique y tras un tiro bombeado de

Brandon Vázquez el esférico única-

mente pasara cerca de la red lateral

derecha, siendo en ese momento muy

peligro el local Monterrey, pero les

faltaba contundencia.

Monterrey descontó al 60’ con un

pase de Jordi Cortizo para que Gerardo

Arteaga entrara al área chica y de man-

era cruzada, con un zurdazo, mandara

el balón al fondo de las redes para

superar el achique del portero

Rodríguez, lo que motivó a que

Rayados fuera al frente por el empate y

estuvieran cerca ya que los felinos

defendían cada vez más atrás con la

lesión de Diego Reyes en el cierre del

duelo, pero atrás el visitante defendía

bien y cerraba los espacios.

Berterame con un remate en el área

grande que se fue desviado buscó el

empate y el balón únicamente pasó

cerca del arco defendido por el portero

Carlos Felipe Rodríguez, quien

después tuvo una gran atajada a un tiro

de Germán.

Y al final, al 99’, Rayados encontró

el 3-3 en una jugada a balón parado y

luego de un tiro de esquina en el que

Germán Berterame remató de cabeza

para mandar el balón al fondo de las

redes, finalizando así el cruce.

Tras este resultado, ahora los

Rayados volverán a la actividad en la

temporada regular de la Liga MX

cuando el próximo sábado visiten

Guanajuato y enfrenten al León,

mientras que Tigres jugará ese mismo

día y en casa en contra del Necaxa, en

lo que será la fecha 16 del torneo

nacional

Nahuel Guzmán, portero de Tigres, está siendo

investigado por parte de la Liga MX luego de que le

apuntara con un láser al cancerbero Esteban Andrada

desde el palco de los felinos en el Gigante de Acero.

Inmediatamente, el portero del Monterrey, se

refirió al “Patón” como “Pu** cag**”, externan-

do su coraje ante el incidente que fue exhibido

tras la red social X. 

REVISÓ FIFA PROTOCOLOS DE SEGURIDAD
EN EL GIGANTE DE ACERO

El Clásico Regio 135 fue observado por ele-

mentos de FIFA, los cuales estuvieron atentos a

los protocolos de seguridad en los aficionados y la

logística que pueden llevarse a cabo en el

Mundial.

Rayados y Tigres le imprimen intensidad 
al Clásico135 y terminan empatados a tres goles 

con dramático gol de Berterame al minuto 99

¡Juegazo!

Alberto Cantú                                                

Guido Pizarro, jugador de Tigres,

fue operado el día de ayer, lo que sig-

nificó que se perdiera el Clásico Regio

del sábado pasado, aunque también

estará por lo menos un mes fuera de las

cancha. 

El capitán de Tigres presentaba una

lesión de menisco de la rodilla derecha

y es por eso que tuvo que ser sometido

a cirugía. 

Su recuperación post cirugía le haría

perderse el inicio de la fase final para

los Tigres, todo esto ya sea con los due-

los por el repechaje o los cuartos de

final del presente campeonato mexi-

cano. 

Alberto Cantú                                             

Las Rayadas del Monterrey bus-

carán esta noche una victoria que les

dé el subliderato en el presente

Torneo Clausura 2024, cuando a las

19:00 horas visiten al conjunto del

Mazatlán. 

Dicha escuadra se haría del sublid-

erato con un triunfo que les permita

llegar a las 32 unidades, a falta de que

las Tuzas jueguen durante este lunes

en contra de Atlas. 

Y mientras que las Rayadas cuen-

tan con 29 puntos, enfrente van a

tener a un equipo de Sinaloa que ape-

nas registra 10 para ubicarse en la

parte baja de la campaña. 

Tras la distancia en cuanto a pun-

tos se refiere de ambos equipos, hoy

las Rayadas salen como favoritas

para hacerse de un sencillo triunfo y

escalar a la segunda plaza para pon-

erle algo de presión al líder Tigres

Femenil, quienes con 34 unidades

jugarán este lunes en contra del

América. 

Por otra parte, las Rayadas con-

firmaron la renovación de la fut-

bolista Diana García, quien seguirá

en la institución hasta mediados del

2026.

Alberto Cantú                                           

La multa económica al del Inter de

Miami por el conflicto que tuvieron

algunos de sus jugadores con el cuerpo

técnico y directivos del Monterrey en

el juego de ida de los cuartos de final

de la Copa de Campeones, fue de ape-

nas 15 mil dólares. 

En días pasados se informó que los

Rayados presentarían una inconformi-

dad por esa sanción, aunque no se

había revelado l cifra de la multa.

Al final de aquel partido, Lionel

Messi, Luis Suárez y Jordi Alba, y el

técnico Gerardo Martino, encararan

a los miembros de la dirección técni-

ca del Monterrey, pues previo a la

serie el estratega albiazul Fernando

Ortiz dio a entender que el Miami

iba a ser favorecido en el arbitraje

dada la influencia de contar con

Messi, considerado el mejor jugador

del mundo. 

Jordi Alba, en tanto, agarró del cuel-

lo al presidente albiazul José Antonio

‘Tato’ Noriega. 

Pese a todo esto, la Concacaf única-

mente multó al Inter de Miami con 15

mil dólares y no con algún castigo que

implique algo deportivo. 

Con una renovada Diana García, Monterrey buscará los tres puntos.

Van Rayadas por subliderato

Operaron a Guido Pizarro previo al Clásico

Multa al Miami fue de 15 mil dólares
Por los hechos en Miami tras el juego

de ida de los cuartos de final

Guido Pizarro, uno de los grandes ausentes en el derby.

Habría Nahuel
apuntado con
láser a Andrada

Los goles más rápidos 
Al segundo 52 del primer tiempo y al 38 del

segundo, Juan Brunetta anotó un doblete y con

ello marcó los dos goles más rápidos en la his-

toria de los Clásicos Regios.

Gignac salió enojado 
Por salir de cambio previo al minuto 60, el

francés André Pierre Gignac de los Tigres salió

enojado y discutió con el cuerpo técnico de los feli-

nos, en este caso con el estratega Robert Dante

Siboldi y el auxiliar Miguel de Jesús Fuentes,

expresando con sus gestos y ademanes su molestia.

El penal polémico
Por una mano de Jesús Angulo en el área de

Tigres, el árbitro César Ramos Palazuelos recti-

ficó su decisión y no marcó la pena máxima en

ese duelo entre felinos y albiazules, salvándose

en ese momento el jugador auriazul del penal en

contra. 

Lo más destacado del Clásico 135

Andrada (atrás) habría sido afectado.

Festejan empate como
campeonato...

Monterrey se volvió
loco con elgol de
Berterame al 99.

3-3
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VEST IDORES

Fernando Ortiz, técnico de

Rayados de Monterrey, felicitó a

sus jugadores tras venir de atrás e

igualar el Clásico Regio 135 al

tener hasta dos goles de desventa-

ja.

Al término del partido y en

rueda de prensa, el técnico del

Monterrey valoró la gallardía de

su equipo para empatar el juego a

tres tantos cuando llegaron a tener

una desventaja de hasta dos anota-

ciones, siendo esto lo dicho por él

en rueda de prensa:

"Quiero felicitar a mis

jugadores, no solamente los que

jugaron, también los que no y los

que se quedaron por diferentes

motivos fuera de la convocatoria,

felicitarlos por el partido de hoy",

aseveró Ortiz, estratega que de

paso destacó el empate de su

equipo por el hecho de que nunca

dejaron de confiar en el objetivo

pese a la adversidad.

"A veces el futbol tiene injusti-

cia, no de marcador, en el sentido

de cuando uno intenta, mejor

juega, busca, en el momento que

estás en el inicio o finalizando,

anímicamente pega muchísimo".

"Los jugadores han levantado

un marcador no solo intentando,

jugando, buscando, con valentía

de querer siempre alcanzar el

marcador. Tengo jugadores

inteligentes y con unos… bien

puestos", concluyó. (AC)

Tras la expulsión del estratega

Robert Dante Siboldi al reclamarle

al árbitro César Ramos por el tiem-

po añadido y la tarjeta roja sobre

Javier Aquino, en Tigres habló el

auxiliar técnico José de Jesús

Fuentes y este se quejó del arbitra-

je luego del 3-3 en el Gigante de

Acero y ante Rayados de

Monterrey, en duelo perteneciente

a la jornada 15 de la Liga MX.

El auxiliar del técnico de Tigres

se quejó por el tercer gol de

Rayados que llegó al 99' de acción

cuando el árbitro había agregado

únicamente seis minutos en el par-

tido, siendo esto lo que dijo en

rueda de prensa:

"Nos sentimos agraviados, es la

realidad, porque creo que el tiempo

se había cumplido, si es tiro de

esquina o no, el tiempo se cumplió

y se saca un tiro de esquina cuando

no estaba en tiempo. 

“Hay una jugada en medio

campo con Gorri que es juego peli-

groso, previo al gol y no pasa nada.

El equipo hizo un gran esfuerzo y

nos molesta bastante el empate y

nosotros no festejamos empates,

estamos molestos", aseveró Fuentes.

Aunado a eso, Fuentes no le dió

mucha relevancia a los reclamos

que tuvo con el técnico Fernando

Ortiz luego de que este último le

festejara a la banca de Tigres el 3-3

en el Gigante de Acero.

"Son cosas que pasan en el

campo. Nosotros veníamos a

plantear un partido, íbamos ganan-

do en base a cuestión táctica, nos

sentimos ofendidos por el tiempo,

las circunstancias del tiro de

esquina, pero después, cada quién

festeja como quiere", afirmó. (AC)

Tigres se queja del arbitraje

Ortiz felicita hasta a
quienes no jugaron

Fernando Ortiz.

Tigres se multiplicó en reclamos al final del partido.

Chivas dio la sorpresa y venció 1-0 en el estadio Hidalgo a los

Tuzos del Pachuca.

El conjunto tapatío se hizo de la victoria con un autogol de Jorge

Ernesto Berlanga Vázquez, lo cual fue al 42’ de acción.

Gran victoria para las Chivas, quienes llegaron a 25 puntos para

seguir con sus posibilidades de calificación directa a la Liguilla.

Por su parte, los Tuzos del Pachuca se quedaron también en las

25 unidades.

PACHUCA 0-1 CHIVAS

L A   J O R N A D A   1 5

Chivas vence al Pachuca

América goleó 5-1 en casa al Toluca y con ello tomaron el lid-

erato del presente campeonato mexicano.

El conjunto azulcrema se hizo de la victoria en el estadio Azteca

con dobletes de Diego Valdés y Julián Quiñones, además de otro

gol de Henry Martín.

Por el visitante

Toluca anotó Juan

Pablo Domínguez,

pero esto no fue sufi-

ciente y perdieron el

duelo.

Tras este resultado,

el cuadro del América

llegó a 32 puntos para

con ello estar en la

cima del presente

campeonato mexi-

cano.

Por su parte, los

Diablos Rojos del

Toluca se quedaron

con 29 unidades en el

presente campeonato

mexicano.

AMÉRICA 5-1 TOLUCA

América vuela al liderato
La fecha 15 de la Liga MX continuará hoy cuando Pumas y

León se disputen el hecho de seguir en la zona del play-in o entrar

en ella en punto de las 18:00 horas. 

Los Pumas tiene 20 puntos y son décimos, última posición que

al término de la

temporada otorga el

derecho a jugar el

play-in, mientras

que la ‘Fiera’ es

décimo primera con

la misma cifra de

unidades. 

Además del

Pumas ante León, la

jornada 15 de la

Liga MX va a tener

un total de dos par-

tidos más durante

este día, los cuales

serán entre Atlas

frente al conjunto

del Atlético de San

Luis y el cruce entre

Juárez y Xolos. 

PARA HOY

Pumas y León, por play-in

Hirving Lozano, futbolista mexicano, anotó un

gol con el cuadro del PSV en la goleada de 6-0 en

contra del Vitesse para con ello estar muy cerca de

ser campeones en la Eredivisie de Holanda.

En ese partido, Hirving Lozano jugó 28 minu-

tos en el duelo al entrar de cambio y su diana fue

al 92’ de acción, siendo ese tanto el último del

cotejo. 

Lozano vuelve a anotar un gol en la Eredivisie

ya que no lo hacía desde el 12 de noviembre del

año pasado, momento en el que le marcó al

cuadro del Heracles. 

Tras este resultado, la escuadra del PSV

alcanzó la cifra de 81 puntos en 30 jornadas para

con ello estar en la cima del futbol de los Países

Bajos. 

Por su parte, el sublíder es el conjunto del

Feyenoord, quienes son sublíderes al registrar 69

unidades. 

Real Madrid venció 1-0 al Mallorca del

técnico mexicano Javier Aguirre y con ello se

mantuvieron en la cima de la Liga de España. 

Con un gol de Aurelien Tchouameni al 48’

de acción, los merengues lograron hacerse de

la victoria sobre su rival. 

Este resultado ha hecho que los merengues

llegaran a la cifra de los 78 puntos para seguir

de líderes en el futbol español, teniendo una

ventaja de ocho unidades sobre un Barcelona

que venció el día de ayer y por un resultado de

1-0 al Cádiz. 

Por su parte, el cuadro del Mallorca se

quedó en las 31 unidades en un total de 31 jor-

nadas dentro del futbol ibérico. 

Esa cantidad de puntos han hecho que los

del Mallorca estén cerca de la zona del

descenso; de hecho su ventaja en cuanto a esa

situación es de seis unidades.  

Manchester City goleó 5-1 en casa al cuadro

del Luton Town y con ello, de manera parcial, han

tomado el liderato de la Premier League de

Inglaterra. 

El conjunto de Manchester logró hacerse del

triunfo tras el autogol de Hashoka y las dianas de

Kovacic, Haaland, Doku y Gvardiol. 

Por el visitante Luton descontó Barkley, pero

esto no fue suficiente y terminaron perdiendo el

duelo con claridad en Manchester. 

Tras este resultado, el cuadro del City

llegó a 73 puntos y con un partido más están

en la cima del futbol inglés, siendo eso a la

espera de que este domingo jueguen

Liverpool ante Crystal Palace y Arsenal

frente al Aston Villa. 

Cabe señalar que la escuadra del Arsenal es

sublíder con 71 unidades, mientras que los del

Liverpool son terceros con esa misma cantidad de

puntos. 

ACTIVIDAD EN LA SERIE A DE ITALIA
Y en la actividad de la Serie A de Italia,

Juventus empató en el clásico de Turín y por

un resultado de 3-0 en contra del Torino,

mientras que Lecce venció 1-0 al Empoli,

además de que Bolonia igualó 0-0 en contra

del Monza. 

BAYERN MUNICH SIGUE VIVO
Bayern de Munich venció 2-0 al Colonia y con

ello evitó que Bayern Leverkusen se coronara

campeón sin jugar ayer.

El conjunto de Munich logró hacerse de la vic-

toria luego de los goles hechos por parte de

Guerreiro y Müller al 65’ y 93’ de acción respec-

tivamente. 

El cuadro bávaro logró llegó a 63 unidades

para estar a 13 puntos del líder Bayer Leverkusen,

quienes hoy podrían ser campeones de la

Bundesliga si vencen al Werder Bremen. 

Hirving Lozano se acerca al título en Holanda

Pugna el City por liderato

Manchester City goleó al Luton 5-1.

Real Madrid está muy lejos en la cima.

Vence el Real
Madrid al Mallorca
de Javier Aguirre 

El mexicano marcósu gol ante el Vitesse.
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Hoy se sabrá quiénes serán los
equipos que disputarán la postemporada
de la NBA, al celebrarse los 15 duelos
con que cerrará la temporada regulat.

La NBA llegará a su desenlace de
temporada regular para después iniciar
con la fase del Play- In que será del próx-
imo martes al viernes de la semana
entrante. 

Los enfrentamientos para hoy serán
entre Pacers de Indiana frente a los
Hawks de Atlanta, además de que los
Celtics de Boston se verán las caras con
los Wizards de Washington, Heat de
Miami enfrentará a Raptors de Toronto,
Knicks de Nueva York a los Bulls de
Chicago, Cavaliers de Cleveland a los
Hornets de Charlotte, Magic de Orlando
a los Bucks de Milwaukee, 76ers de
Filadelfia a los Nets de Brooklyn,
Grizzlies Memphis a Nuggets de Denver,
Kings de Sacramento a Trail Blazers de

Portland, Warriors de San Francisco a
Jazz de Utah, Thunder de Oklahoma a
Mavericks de Dallas, Spurs de San
Antonio a Pistones de Detroit,
Timberwolves de Minnesota a Suns de
Phoenix, Clippers de Los Ángeles a
Rockets de Houston y Pelícanos de
Nueva Orleans a los Lakers de Los
Ángeles. 

De estos 15 enfrentamientos se sabrá
el nombre de los equipos que pasarán de
manera directa a la postemporada y
quien se quedará con el liderato de la
conferencia Oeste ya que en el Este fue
conquistado por los Celtics de Boston,
además de que también se sabrá a aquel-
los que tengan que disputar el Play-In
para conseguir un lugar en los playoffs. 

Los playoffs en esta NBA van a
comenzar hasta el próximo sábado, y ahí
los Nuggets de Denver buscarán defend-
er el título que lograron el año pasado.

Los Yanquis de Nueva York
vencieron 8-2 a los Guardianes de
Cleveland y con ello gozan del
mejor récord en esta temporada
regular de las Grandes Ligas, bril-
lando en la victoria el mexicano
Alex Verdugo.

El conjunto neoyorquino se
hizo del triunfo en el estadio de los
Guardianes gracias a las aporta-
ciones de Volpe, Soto, Torres y el
mexicano Alex Verdugo, en donde
este último conectó un hit y recibió
dos pases por bolas.

Gran juego de Verdugo, quien
con esto permitió que los Yanquis
ahora tengan una marca de 12 vic-
torias por tres derrotas en esta tem-
porada regular de las Mayores.

Aunado a eso, los Yanquis
ahora registran un récord en esta
temporada que les permite liderar
la Zona Este de la Liga Americana.

Por su parte, los Guardianes de
Cleveland ahora tienen un récord
en esta temporada regular de las
Grandes Ligas de nueve victorias
por cinco derrotas.

Novak Djokovic, el mejor
tenista del mundo para el circuito
ATP, quedó eliminado en las semi-
finales del Másters de Montecarlo. 

El veterano tenista de 36 años
de edad perdió en la semifinal en
contra del noruego Casper Ruud,
siendo esto en un partido parejo
que acabó en tres sets. 

De hecho, Ruud superó a Novak
Djokovic en tres sets y lo terminó
haciendo por resultados finales de
6-4, 1-6 y 6-4. 

Con todo esto, el tenista
noruego avanzó de ronda para en
ella enfrentar al griego Stefanos

Tsitsipas, lo cual será este domingo
por la mañana. 

Cabe señalar que Stefanos
superó en la semifinal al italiano
Jannik Sinner, lo cual fue por sets
finales de 6-4, 3-6 y 6-4. 

El nadador regio Gabriel Castaño
logró una plaza para los Juegos
Olímpicos de París nuevo con récord en
los 50 metros libres, luego de registrar un
tiempo de 21.67 segundos en la TYR Pro
Swim Series de Texas. 

Esa marca está por debajo del pedido
mínimo para clasificarse a los Juegos
Olímpicos de París, motivo por el cual el
atleta mexicano estará compitiendo en la
próxima justa veraniega que será del 26
de julio al 11 de agosto. 

Algo a tomar en cuenta es que Gabriel
Castaño tendrá en París sus segundos
Juegos Olímpicos tras anteriormente
competir en los de Tokio. 

Aunado a eso, Castaño es el segundo
mexicano clasificado en la prueba de la
natación luego de que Miguel de Lara lo
hiciera también en la prueba de los 200
metros de estilo pecho

Los Fundidores de Monterrey
hilvanaron ya su segunda derrota
de manera consecutiva en esta
temporada regular de la Liga de
Futbol Americano de México.

El conjunto antes mencionado
cayó en contra de los Raptors por
un marcador de 36-31.

La derrota de los Fundidores se
cristalizó al ser locales, motivo por

el cual la derrota duele todavía más
para el cuadro regio.

Tras esta situación, ahora los
Fundidores tienen una marca en
esta temporada de tres victorias
por dos derrotas.

Los regios volverán a la activi-
dad en la temporada regular de la
LFA cuando el próximo sábado
enfrenten a los Caudillos.

Octagón y Julio Cesar Chávez,
históricos ex deportistas mexicanos, se
ofrecieron para brindarle ayuda a
Shocker en la lucha de este último con-
tra sus adicciones que vendrían siendo
el alcohol y las drogas. 

Shocker ya se encuentra en un lugar
de rehabilitación del ex boxeador Julio
César Chávez, la cual es la clínica Baja
del Sol que está en Sinaloa. 

Luego de que Shocker fuera
detenido por la Policía Municipal de
Oaxaca de Juárez tras causar destrozos
en una habitación de un hotel en el
Centro Histórico de la capital de la

entidad, ahora había quienes se habían
preocupado por el momento del
luchador y estos fueron tanto Octagón
como Julio César Chávez, quienes ya
internaron al antes mencionado en una
clínica de rehabilitación. 

“Yo quiero mucho a ‘Shocker’ (…)
Julio César Chávez es una persona que
vivió todo eso (las adicciones) y sin
embargo es un ejemplo a seguir el
señorón y yo creo que si podemos
hacer algo por ‘Shocker’ “, declaró
Octagón días atrás en charla con un
medio de comunicación de la capital
del país, aunque ya después se confir-

mó que el gladiador ya estaba siendo
internado. 

Cabe señalar que Shocker fue
detenido a inicios de este mes, pero no
es la primera vez que algo así le
sucede, pues también fue arrestado en
noviembre del 2017 en un hotel de
Tlalpan luego de ser acusado por pre-
suntamente golpear a una mujer y oca-
sionar destrozos en el lugar.

Sin embargo, ahora busca superar
sus problemas con las adicciones y el
primer paso para eso ya lo ha efectua-
do con la decisión de internarse por su
bien físico y psicológico. 

Daniel Suárez, piloto regio de
Trackhouse Racing en la Nascar Series
de los Estados Unidos, saldrá en la posi-
ción número 17 para la carrera de este
domingo que será en el Óvalo de Texas. 

El piloto regio logró el décimo sépti-
mo mejor tiempo en la sesión de clasifi-
cación con un giro final de 28.521 segun-
dos. 

Suárez se quedó a unas dos décimas
de la pole position que terminó siendo
para Kyle Larson del equipo Chevrolet. 

Cabe señalar que el regio tendrá este
domingo la carreras en el Óvalo de Texas,
lo cual será en punto de las 13:30 horas. 

La intención del regio es la de ganar
esta carrera para con ello seguir por su
buen camino en la temporada. 

Yanquis venció ayer a Cleveland 8-2.

Yanquis sigue en la cima 
de las Grandes Ligas

Se define hoy la postemporada de la NBAEliminan a
Djokovic en
Montecarlo

Novak Djokovic.

Va nadador regio a los
Juegos Olímpicos 2024

Fundidores perdió ante los Raptors.

Vuelven a perder
los Fundidores

Octagón y JC Chávez internan a Shocker

Shocker fueingresado a una clínica de rehabilitación.

Suárez, 17 en Óvalo de Texas

Daniel Suárez.

Gabriel Castaño tuvo una actuación impresionante.

Celtics cierra ante Wizards.

Sultanes aseguró la primera serie del
año tras vencer a Toros por segundo día
consecutivo

Comandados por una ofensiva de 18
imparables, de los cuales tres fueron
cuadrangulares, Sultanes de Monterrey
consiguió imponerse a Toros de Tijuana
en el segundo juego de la serie por
pizarra de 13-7 , asegurando de esta
forma el compromiso frente a los fron-
terizos.

Pese a que la tropa tijuanense se puso
al frente en el pizarrón en la primera
entrada al anotar tres carreras, el poder
de la ofensiva regiomontana apareció en
el encuentro para recortar diferencias.

Zoilo Almonte conectó las primeras
vuelacercas del juego en el cierre del
primer inning para recortar la diferencia
en la pizarra. En el cierre de la tercera
entrada, Nomar Mazara conectó cuad-
rangular solitario y Romer Cuadrado se
unió a la fiesta para romar un empate a
seis anotaciones en el cierre de la cuarta
entrada tras llevarse la barda con jonrón
productor de tres anotaciones.

José Cardona compuso una gran jor-
nada ofensiva al batear de 6-4 en el
juego, impulsando una carrera y anotan-
do dos rayitas para la causa regiomon-
tana. Zoilo Almonte fue clave en el tri-
unfo al batear de 5-2 con tres carreras
remolcadas.

Carlos Belén se apuntó su primer
triunfo de la temporada tras lanzar por
espacio de una entrada en labor de
relevo, ponchó a un rival y no le
conectaron imparable. Jesús Vargas
cargó con el descalabro después de
permitir dos impares y tres carreras
(dos limpias) en una entrada y un ter-
cio de trabajo.

Con este triunfo, Sultanes de

Monterrey ha logrado asegurar la serie
frente a Toros de Tijuana y buscará la
barrida en el tercer duelo del compro-
miso. El duelo de pitcheo se enfrentará a
Stephen Tarpley por los regiomontanos
frente a Luke Westphal , quien será el
encargado de subir al montículo por los
astados. El playball se cantará en punto
de las 17:00 hrs en el Estadio Mobil
Super.

Amarran primera serie

Sultanes ganaron el segundo a los Toros de Tijuana.
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La pareja fue fotografiada en la sec-
ción VIP de uno de los escenarios de
Coachella unos días después de asistir
a una cena en la Casa Blanca.

El CEO de Amazon, de 60 años, y
su prometida, de 54, fueron vistos en la
primera fila de uno de los escenarios
más grandes del evento junto a Corey
Gamble, quien está saliendo con Kris
Jenner.

La pareja emprendedora fue vista en
la sección VIP del escenario principal
del evento, mientras parecían echar un
vistazo a sus teléfonos mientras esper-
aban el inicio de la actuación estelar de
Lana Del Rey.

Bezos fue fotografiado llevando una
chaqueta vaquera sobre una camisa
blanca con vaqueros azules a juego,
mientras que Sánchez lucía un top hal-
ter casual de color crema, atado en su
sección media, y vaqueros de color
claro. 

Completó el look con un largo col-

lar, pendientes a juego de color crema
y un bolso de hombro marrón.

Varios otros famosos fueron vistos
en eventos de Coachella el 12 de abril,
incluida Megan Fox, quien asistió a la
fiesta del desierto cósmico de Celsius
con cabello azul ondulado y un som-
brero vaquero, así como Emma
Roberts y Alessandra Ambrosio,

quienes también fueron vistas en el
evento, según Entertainment Online.

Coachella pone el broche de oro a
una semana ocupada para Bezos y
Sánchez, quienes fueron fotografiados
en la cena de estado de la Casa Blanca
el 10 de abril, cuando se honró al
primer ministro de Japón, Fumio
Kishida, y a su esposa, Yuko.

Avistan a Jeff Bezos y Lauren Sánchez en Coachella

El Universal.-                                       

Un mexicano estará presente en el
torneo de IA aplicado a cine que arran-
cará este lunes en Las Vegas, se trata
de Carlos Gutiérrez, director del largo-
metraje animado "Día de muertos",
que competirá contra otros 15 partici-
pantes en un evento organizado por
Curious Refuge, la primera escuela del
mundo que se dedicó a la Inteligencia
Artificial (IA).

El certamen se realizará en el marco
de NAB, evento de broadcasting que
tiene que ver con tv y cine, donde no
sólo se vende tecnología, sino que en
paralelo tiene una serie de eventos alu-
sivos como alguno dedicado a la
Virtual Production, que hace posible

sets virtuales, así como pláticas de
gente como Rob Legato, supervisor de
VFX en cintas como "La invención de
Hugo", "Cabret y "Avatar".

"Lo que se está haciendo son imá-
genes en tiempo real. 

Te dirán lo que debes dibujar, colo-
carán un texto para que la imagen se
cree y luego se evaluará de acuerdo a
la meta que den. 

Así se irá haciendo por etapas.
"Por ejemplo dirán que se haga algo

del medioevo, en tal estilo, y ya luego
se irá haciendo. 

Al final lo importante no será ganar,
sino aplicar lo que se sabe y ver lo que
se puede hacer", comenta Gutiérrez,
alumno del colegio.

LA IA es algo que ya se está apli-

cando en producciones hollywooden-
ses y a México apenas va llegando.

Recién se realizó la ficción "Marea
alta", protagonizada por Paulina
Gaitán ("Diablo Guardián"), en el que
la IA permitió previsualizar las escenas
y adelantar el guión; también está el
documental "Pola Weiss", cuya voz fue
duplicada.

"La IA está creciendo mucho, inde-
pendiente de si es buena o mala, lo que
no se puede ignorar es que está pasan-
do", considera el director.

Actualmente Gutiérrez se encuentra
en producción de "Agavia" y el "Reino
Olvidado", su segundo largometraje de
animación, en donde unos seres mitad
humanos, mitad maguey, tienen aven-
turas.

Estará director mexicano en torneo de Inteligencia artificial

Además de Bezos y Sánchez, otras celebridades como Megan Fox, Emma
Roberts y Alessandra Ambrosio fueron vistos en el festival de música.

El Universal.-                                         

La separación de la pareja de celebri-
dades William Levy y Elizabeth
Gutiérrez ha causado revuelo, y nuevas
revelaciones apuntan a que podría haber
sido provocada por la presencia de una
tercera persona en su hogar.

Según informes policiales obtenidos,
el actor cubano habría encontrado a otro
hombre en su residencia junto a su aún
esposa, lo que desencadenó una dis-
cusión acalorada entre la pareja.

Documentos policiales revelan una
serie de altercados domésticos entre
Levy y Gutiérrez, sin embargo, hasta el

momento no se han presentado acusa-
ciones formales contra ninguno de los
dos. 

El historial de incidentes incluye lla-
madas al 911 y visitas de la policía a su
domicilio, lo que sugiere una situación
tensa en su relación.

Uno de los episodios más destacados
ocurrió a principios de año, cuando la
policía respondió a una disputa entre la
pareja debido a un exceso de consumo
de alcohol por parte de Levy.

Este conflicto apunta a una serie de
problemas que han ido en aumento en su
relación en los últimos tiempos.

La situación parece haber escalado en
los últimos días, con Gutiérrez solicitan-
do ayuda policial debido al compor-
tamiento errático de Levy.

Según los informes, el actor llegó a la
casa portando un arma y mostrando sig-
nos de paranoia, acusando a su esposa
de infidelidades. 

Estos eventos han puesto de mani-
fiesto la gravedad de la situación y la
necesidad de intervención externa para
resolver los conflictos en la pareja.

A William Levy le habrían 'puesto el cuerno'

Carlos Gutiérrez, director de "Día de muertos", representará a México en un
torneo de Inteligencia Artificial aplicada al cine.

Aborda Peso Pluma la 
narcocultura en Coachella 2024

Redacción.-                                              

El escenario del Festival
Coachella no solo vibró con la músi-
ca, sino que también se convirtió en
un espacio de reflexión sobre temas
controvertidos gracias a la actuación
de Peso Puma, quien dejó su marca
no solo por su talento musical, sino
también por abordar el tema de la
narcocultura dentro de su repertorio.

Según informa Variety, al inicio
de su presentación en el primer día
del festival, se proyectaron imágenes
de Chalino Sánchez, un icónico can-
tante de narcocorridos asesinado en
Culiacán. 

Acompañando estas imágenes, se
mostraron clips de noticias sobre él y
otros artistas que han explorado el
tema del narcotráfico en su música.

En un momento destacado de su

actuación, una grabación con la voz
de Morgan Freeman se escucharon
reflexiones sobre el crecimiento y las
diferentes realidades en las que cre-
cen las personas, añadiendo una capa
adicional de profundidad a la expe-
riencia musical.

El público quedó cautivado por la
presentación de Peso Puma, espe-
cialmente aquellos que lucían trajes
rojos, blancos y verdes, los colores
de la bandera mexicana, e incluso se
unió a él en el escenario la reconoci-
da artista Becky G.

El set musical de Peso Puma
incluyó éxitos como "Rubicón", "La
Bebe" y "Lady Gaga", pero alcanzó
su punto álgido con la interpretación
de "Quema", que comenzó con una
impresionante marcha militar de bai-
larines que realzaron la producción
teatral del espectáculo.

Además de sus propias canciones,
Peso Puma rindió homenaje a figuras
legendarias de la música mexicana,
como Jenni Rivera, Joan Sebastian,
Ariel Camacho y Ramón Ayala, con
la participación especial de Junior H,
lo que agregó un toque nostálgico y
emotivo a su presentación.

La actuación de Peso Puma no

solo fue un espectáculo memorable,
sino también un hito histórico, ya
que interpretó todos los éxitos de su
álbum "Génesis", el primer disco
regional mexicano en alcanzar los
cinco primeros puestos en la lista
mundial de álbumes Billboard 200.

Además de deleitar al público con
su talento sobre el escenario, Peso
Puma aprovechó la ocasión para
anunciar su próxima producción titu-
lada "Éxodo", generando una gran
anticipación entre sus seguidores y
consolidando su posición como una
de las voces más destacadas en la
escena musical actual.

Por lo que en la música y en el
atuendo, Peso Pluma rindió un
homenaje a México en el escenario
principal del Festival Coachella.

Acompañado de figuras como

Santa Fe Klan y Arcángel, además de
Becky G, Hassan Emilio demostró su
evolución desde su debut en este fes-
tival hace un año como invitado de la
mexicoamericana.

Festival de Coachella
Durante el fin de semana inaugu-

ral, el escenario de Coachella se ilu-
minó con actuaciones emocionantes
y eclécticas que abarcaron una
amplia gama de géneros musicales,
desde el pop y el rock hasta el hip-
hop y la electrónica. Los asistentes
tuvieron la oportunidad de disfrutar
de sets inolvidables de artistas como
Lana Del Rey, Tyler, the Creator, y
Doja Cat, entre otros, mientras
exploraban las diversas instalaciones
de arte y disfrutaban del ambiente
vibrante del festival.

La doble ‘P’ fue acompañado por artistas de figuras como Santa Fe
Klan y Arcángel.

A pesar de los altercados domésticos, no se han presentado acusaciones
formales contra ninguno de los dos.

En el demo filtrado se  escucha al rapero burlándose de las apariciones de
Lamar en canciones pop mainstream.

Drake responde presuntamente
al ataque de Kendrick Lamar 

Redacción.-                                                

Después de que Kendrick Lamar
apuntara a Drake y J. Cole en "Like
That" de Metro Boomin y Future,
Drake ha aparentemente contraatacado
con una canción de disolución que
apareció en redes sociales el sábado.

Por lo que una canción filtrada de
cuatro minutos atribuida a Drake deses-
tabilizó las redes sociales temprano en
el día, generando dudas sobre su auten-
ticidad y especulaciones de que era un
registro creado por inteligencia artifi-
cial. 

Presuntamente una versión de baja
calidad sonaba como una demo sin
mezclar sobre una interpolación de
"Get Money" de Junior M.A.F.I.A.,
mientras que una versión de alta calidad
con un ritmo diferente surgió por la
tarde. 

Sin embargo, para complicar las
cosas, Power 105 afirmó que la canción
de disolución era legítima y debutó con
la portada oficial mostrando a Lamar
haciendo flexiones, aunque el equipo
de Drake no confirmó de inmediato la

legitimidad de la pista cuando Variety
se puso en contacto con ellos.

Por lo que, Drake aparentemente
confirmó la legitimidad de la canción,
publicando una foto en Instagram de
Uma Thurman como La Novia en "Kill
Bill", blandiendo una espada samurái
mientras está rodeada por un grupo de
atacantes. 

No solo Power 105, sino también su
empresa matriz iHeartRadio, la red de
radio más grande del país, han publica-
do la canción, lo que también respalda
su autenticidad.

La canción de Drake, aparentemente
titulada "Push Ups", ve al rapero dis-
parando en todas direcciones. Por
supuesto, se dirige a Lamar directa-
mente con algunos golpes. "¿Cómo
demonios te pavoneas con una talla 7
de hombre?" rapea. 

"Tu último fracasó, realmente no
estás en nada / Te hacen excusas porque
odian verme brillar / Cancela tu contra-
to porque tenemos que ver la división /
No hay forma de que hagas splits, p##,
tus pantalones podrían romperse". se
escucha en el demo.

En el escenario durante la presentación se observaron imagenes de
artistas del regional mexicano.



Cada historia parece hecha de frag-
mentos. De la antigüedad, como de la
filosofía presocrática, como de los
recuerdos, sólo quedan fragmentos que
pueden sugerir conjeturas y acaso histo-
rias posibles o imaginarias. "El todo es
un fragmento", escribió Luis Alberto
Ayala Blanco en 99. "Lo anterior se col-
ige de lo siguiente: en sí, el fragmento es
un Todo, aunque jamás llegue a ser el
Todo. Pero el Todo, en sí, es un fragmen-
to, nunca el fragmento".

Sergio Raúl Arroyo confiesa que
entiende las fragmentaciones de la
memoria, relativamente dispersas, "como
la creación de una nueva unidad que se
desprende de la impresión que deja en
nosotros la transmisión filtrada de lo
vivido, una sucesión de rupturas y recon-
strucciones mediadas por el capricho, el
azar o la voluntad, dejando en nosotros
todo género de conocimientos, impre-
siones e imágenes indelebles". Sergio
Raúl Arroyo ha convertido esos vestigios
íntimos en poemas, en un libro:
Fragmentos como residencia, editado
recientemente por El Tucán de Virginia.

En la presentación de ese volumen
intonso en la Casa Universitaria del

Libro de la UNAM, que dirige
Guadalupe Alonso, el primer miércoles
de marzo, refirió que había descubierto la
poesía cuando era niño, cuando jugaba en
una alberca de paja, a la que se tiraba en
reiterados clavados en su casa, en lo que
era el Distrito Federal. Entre clavado y
clavado oía algo de lo que platicaban su
abuela y su mamá; eran frases, palabras
sueltas: "el amor" y luego de otro clava-
do en la alberca de paja: "es una tarde
fría". Esos fragmentos se convirtieron en
el principio de un poema que se convirtió
en uno de los fragmentos que se conjun-
tan en su libro:

el amor —decía mi abuela
contando la piedras de
cristal bajo los ojos—

es una tarde fría.
Cada uno de los poemas que confor-

man el libro tiene origen en una persona,
que deriva en evocación de una evo-
cación, en instantes imaginarios, en ver-
sos certeros, en ensueños:

cualquier ensueño proviene de un
amasijo de fragmentos, escribió en "wal-
ter benjamin: cuaderno de port bou".

No por azar una de las personas que

animan el libro es Marcel Schwob, que
en Vidas imaginarias convirtió las
biografías de diversos personajes del
pasado en una historia íntima. Sergio
Raúl Arroyo no pretende intentar un
retrato ni una recreación de existencias
varias como Diane Arbus, Francis Bacon,
Roland Barthes, Anne Carson, C. W.
Ceram, Cioran, Francisco Hernández,
Alfred Hitchcock, Edward Hopper,
Buster Keaton, Levi-Strauss, Lezama
Lima, Eduardo Matos, Paisa, Pascal
Quignard, Francisco Toledo, Frank
Zappa. Las incitaciones que le han pro-
ducido la lectura, la visión de pintura, de

fotografía, de films, algún encuentro,
algo de su biografía; la evocación de esas
lecturas y visiones acaso reiteradas, con-
vertidas en poesía depara revelaciones
del rastro de cada uno de ellos y de lo que
le ha deparado a Sergio Raúl Arroyo.

No parece insólito que un etnólogo
con doctorado en Antropología escriba
sobre C. W. Ceram, sobre Roger Callois,
sobre Levi-Strauss, sobre Eduardo Matos
Moctezuma, aunque puede desconcertar
que se haya arriesgado a hacerlo en la
forma de la poesía, recreando su propio
rastro; algo que ocurrió inexorablemente,
de manera natural.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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Simone de

Beauvoir

(París, 1908-1986)
Pensadora y novelista francesa,
representante del movimiento
existencialista ateo y figura
importante en la reivindicación
de los derechos de la mujer.
Originaria de una familia burgue-
sa, destacó desde temprana
edad como una alumna brillante.
Estudió en la Sorbona y en 1929
conoció a Jean-Paul Sartre, que
se convirtió en su compañero
durante el resto de su vida.

Se graduó en filosofía y hasta
1943 se dedicó a la docencia en
los liceos de Marsella, Ruan y
París. Su primera obra fue la
novela La invitada (1943), a la
que siguió La sangre de los otros
(1944) y el ensayo Pyrrhus y
Cineas (1944). Participó intensa-
mente en los debates ideológi-
cos de la época, atacó con
dureza a la derecha francesa y
asumió el papel de intelectual
comprometida. En sus textos lit-
erarios revisó los conceptos de
historia y personaje e incorporó,
desde la óptica existencialista,
los temas de "libertad",
"situación" y "compromiso".

Fue fundadora junto a Sartre,
Albert Camus y Maurice
Merleau-Ponty, entre otros, de la
revista Tiempos Modernos, cuyo
primer número salió a la calle el
15 de octubre de 1945 y se
transformó en un referente políti-
co y cultural del pensamiento
francés de mitad del siglo XX.
Posteriormente publicó la novela
Todos los hombres son mortales
(1946), y los ensayos Para una
moral de la ambigüedad (1947) y
América al día (1948).

Su libro El segundo sexo
(1949) significó un punto de par-
tida teórico para distintos grupos
feministas, y se convirtió en una
obra clásica del pensamiento
contemporáneo. En él elaboró
una historia sobre la condición
social de la mujer y analizó las
distintas características de la
opresión masculina. Afirmó que
al ser excluida de los procesos
de producción y confinada al
hogar y a las funciones repro-
ductivas, la mujer perdía todos
los vínculos sociales y con ellos
la posibilidad de ser libre.
Analizó la situación de género
desde la visión de la biología, el
psicoanálisis y el marxismo;
destruyó los mitos femeninos, e
incitó a buscar una auténtica lib-
eración. Sostuvo que la lucha
para la emancipación de la mujer
era distinta y paralela a la lucha
de clases, y que el principal
problema que debía afrontar el
"sexo débil" no era ideológico
sino económico.

Simone de Beauvoir fundó
con algunas feministas la Liga
de los Derechos de la Mujer, que
se propuso reaccionar con
firmeza ante cualquier discrimi-
nación sexista, y preparó un
número especial de Tiempos
Modernos destinado a la dis-
cusión del tema. Ganó el Premio
Goncourt con Los mandarines
(1954), donde trató las dificul-
tades de los intelectuales de la
posguerra para asumir su
responsabilidad social. En 1966
participó en el Tribunal Russell,
en mayo de 1968 se solidarizó
con los estudiantes liderados por
Daniel Cohn-Bendit, en 1972
presidió la asociación Choisir,
encargada de defender la libre
contracepción, y hasta sus últi-
mos días fue una incansable
luchadora por los derechos
humanos.

Sus abundantes títulos testi-
moniales y autobiográficos
incluyen Memorias de una joven
formal (1958), La plenitud de la
vida (1960), La fuerza de las
cosas (1963), Una muerte muy
dulce (1964), La vejez (1968),
Final de cuentas (1972) y La cer-
emonia del adiós (1981).

¿Qué es un adulto? Un niño
inflado por la edad

Simone de Beauvoir

La justicia no espera ningún
premio. Se la acepta por ella
misma. Y de igual manera son
todas las virtudes

Cicerón

Olga de León G. / Carlos A. Ponzio de León

TRES DRAMONES DE TELENOVELA

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Había dos telenovelas en el horario
estelar de la noche. Una comenzaba a las
nueve y la otra a las nueve treinta de la
noche: Se llamaban “Cuna de lobos” y
“El camino secreto”. Yo contaba con
doce años y no sé bien cómo me
enganché con ellas. Durante la infancia
me llamaba la atención la actuación.
Había quedado prendido de las telenove-
las mexicanas, por primera vez, a los
once años, con “Vivir un poco”. Creo
que, por alguna casualidad, estuve frente
al televisor cuando se transmitió su
primer capítulo y de ahí en adelante, no
me la perdí. Después de esa, vino el par
de telenovelas que he mencionado y que
me engarzaron, conflictuando una
situación particular de mi vida.

A esa edad leía el drama griego de la
antigüedad: Esquilo, Sófocles y
Eurípides. También intenté seguir la
trama de alguna comedia, pero franca-
mente no me daba risa. La abandoné. Mi
horóscopo decía que, en esta vida, ten-
dría facilidad para las artes. Pero a esa
edad, mi astucia no daba para distinguir
el teatro griego de las telenovelas mexi-
canas, así es que reconozco que admira-
ba la actuación de Daniela Romo igual
que la de Carlos Ancira, (como si Carlos
Ancira tuviera la voz de Daniela Romo). 

¿El conflicto? Deseaba jugar fútbol
americano en un equipo recién creado en
la liga juvenil de la ciudad. Los entre-
namientos eran de siete a nueve de la
noche. Con el traslado a casa: no llegaba
para encender el televisor a tiempo. Tenía
que elegir.

Llevaba una ventaja como jugador en
el equipo de americano. No iba a ser mi
primera temporada en ese deporte; sino
la segunda. Y como dice la canción de
José Alfredo: Quizás… “no hay que lle-
gar primero, pero hay que saber llegar”.
Un año antes, había jugado con los
Búfalos de la Primavera, como ala cerra-
da defensiva. Una posición que nunca
disfruté porque no satisfacía mis sueños
de grandeza: lo que hubiera sucedido si
hubiese ocupado la posición de mariscal
de campo. (Quitando la posibilidad ter-
minar haciendo el ridículo en esa posi-
ción).

A los pocos meses de la primera tem-
porada descubrí que, en ese nivel juvenil
o infantil, las estrellas eran los corre-
dores. Así es que para cuando llegué al
entrenamiento de los Osos de la Sierra, el
nuevo club (que conflictuaba con las
telenovelas), sabía exactamente lo que
tenía que hacer durante los entrenamien-
tos para ser seleccionado como corredor:
correr muy rápido. Me eligieron y con-
quisté la posición que deseaba.

El campo de entrenamiento se encon-
traba relativamente cerca de la casa
paterna; pero no tenía quién me llevara y
trajera en auto: debía caminar y regresa-
ba hasta las 9:50 pm. Me perdía de lo que
se proyectaba en la televisión. Además,
estaba el tema de la crisis económica que
tenía sin trabajo a mi padre. Cada vez
que le recordaba que quería jugar durante
esa temporada, su semblante perdía un
poco de alegría.

Al final, me quedé en casa y disfruté
del par de telenovelas. Las tres que
llegué a ver en mi vida. Todas en esa

época. Recuerdo el final de una de ellas:
muy dramático; con una conclusión que
dejaba abierto el regreso de la maldad a
través del nieto de la villana. Sobre las
otras dos, rememoro perfectamente las
tramas, pero lamento decir que no
recuerdo en qué terminan las historias.
Para el año siguiente cumplí trece años y
perdí mi interés en telenovelas. La vida
también ofrece sus tragedias y comedias.

Con la edad, supe que la razón por la
que no entendía… por la que no reía con
la comedia de la antigua Grecia, es que
algunas de esas obras hacen mofa de los
políticos de aquel entonces. Se necesita
entender el contexto político en el que
fueron escritas para comprenderlas. Y
algunas son insuperables. Otras, quizás
pueden ser igualadas si se les alimenta de
historias que uno encuentra en la antigua
Roma, en Constantinopla… en fin, en
tiempos posteriores a los de la Grecia
clásica… O quizás, incluso, con historias
contemporáneas.

El fundamento del teatro griego no es
la culpa. Los antiguos griegos y sus
divinidades reflejan una realidad: pero
no es la de nuestro universo, porque aquí,
solo los chicharrones de Dios truenan
como el rayo de Zeus, padre de Dios. Por
eso la fe griega terminó por perderse, a
pesar de que el universo reflejado por la
mitología y drama griegos son dolorosos.
El premio por conocer, aceptar y adquirir
las responsabilidades que conlleva lo que
vino después, pasada la imitación
romana, es deslumbrante. Es la promesa
de Pablo y Jesús. Debe pagarse en mon-
eda divina: no en dracmas, ni denarios.
En resignación, luto terrenal y en el
espíritu vital. En gozo, sueño y humil-
dad.

MONARQUÍA O DEMOCRACIA

OLGA DE LEÓN G.
En un extraño y apartado lugar, había

un enorme y bello palacio que reinaba en
ese espeso bosque y sobresalía de entre

su espesura y verdor. Pareciera que dom-
inaba el horizonte por algún mandato
divino o designio de magos, hechiceros,
duendes y ángeles divinos.

Quienes en él habitaban, jamás habían
salido y, por tanto, no conocían el mundo
ni sus colindancias. Si bien he de deciros
que ninguna otra construcción mayor ni
menor, había cerca del palacio, por lo
menos, no antes de mil millas a la redon-
da.

La joven hija de los dueños del pala-
cio y reyes de la Comarca anhelaba salir.
Y, se preguntaba: ¿Algún día saldré de
Palacio? ¿Qué será lo que hay detrás de
la muralla que rodea al palacio? ¿Todo
será como me lo relata mi madre o la
abuela, en sus cuentos?

Así fue como una noche, mientras
todos dormían, y solo se escuchaba el
sonido del silencio, interrumpido por la
alaraca de las chicharras, la princesita ya
vestida con ropas sencillas, bajo las
sábanas, se levantó y ayudada por su fiel
dama de compañía salió sigilosa y con el
plan trasado anticipadamente, sobre qué
decir a los guarias de la entrada del pala-
cio.

No fue necesario dar ninguna expli-
cación, pues los guardias no la
reconocieron y creyendo que era una más
de las mujeres al servicio de la familia
real, dejaron salir a ambas.

Afuera, las esperaba un carruaje, guia-
do por el esposo de la dama de compañía.
Solo ambos, la pareja, sabía de esta
escapada, y también sabían a dónde lle-
varla para que viera de cerca la vida de la
gente común.

Le mostraron los barrios más tranqui-
los y menos pobres, donde habitaban
entre otros trabajadores, ellos mismos. A
la joven princesa le parecieron casitas
pequeñas, pero arregladas y limpias.
Luego pasaron por la plaza principal y la
iglesia. La joven nunca había estado en
otra iglesia que la del palacio. Quiso
entrar, pero la mujer que estaba a su ser-

vicio y su esposo, opinaron que más
tarde, cuando fueran de regreso.

Habían salido del palacio, no muy
tarde, a las ocho de la noche, hora en que
la princesa iba a dormir, para levantarse a
las siete de la mañana y pasar al comedor
a desayunar a las nueve. De modo que
tendrían 4 horas para regresar antes de
las doce de la media noche.

Siguieron mostrándole el pueblo y los
lugares públicos donde ellos pasaban sus
domingos. Hasta que la princesa le pidió
al chofer del carruaje que parara y le pre-
guntó: puedo hablar con alguna gente,
quiero saber cómo se sienten y si son
felices con lo que tienen.

Joaquín, como se llamaba el chofer,
volteó hacia atrás y mirando a su mujer,
le preguntó qué opinaba ella de esa peti-
ción. Idalia le contestó que estaba bien,
que el propósito de su salida era conocer
de cerca la vida de ellos; pero que sería
mejor si la bajaban cuando estuvieran en
un barrio más humilde. “Y, ¿no crees que
sería peligroso para la princesa? -No,
porque nadie sabrá quién es”.

Fueron hasta las Barrancas de la
Muerte, comunidad de hombres, mujeres
y niños casi en la miseria.

La princesa quedó impactada con el
espectáculo: gente de todas las edades
hurgando en los basureros y separando
en bolsas que llevaban, algunos víveres y
en otras, ropa rota y sucia; y objetos de
toda clase, desde algún plato o contene-
dor de alimentos hasta muebles inservi-
bles, rotos o muy viejos. 

La princesa no quiso bajar a pregun-
tarles nada a esa pobre gente, ella podía
comprender que no eran felices, que
quizás nunca lo habían sido, ni lo serían
jamás.

Cuando quisieron regresar al palacio,
la princesa les dijo que quería quedarse
hasta ver su amanecer allí y a la gente ir
a sus trabajos.

A eso de las cuatro de la mañana, las
chozas y casitas más humildes
encendieron sus lámparas, pues era hora
de ir a la labor: la pisca del maíz que ya
debía recogerse. Y, como si fuera una
gran comunidad de hormiguitas traba-
jadoras, todos iban cantando, bromeando
y riendo, mientras llegaban a su lugar de
trabajo.  

Más que sorprendida del espectáculo,
quedó impactada la princesita, pues, al
fin creyó encontrar gente feliz que dis-
frutaba de lo que hacía. Idea que no le
duró mucho, cuando supo que trabajaban
más de catorce horas, expuestos a las
inclemencias del clima y a la natural fati-
ga.

Cerca de las seis de la mañana, triste y
desolada por haber visto de cerca el
sufrimiento y modo de vida de los que un
día serían sus súbditos, pidió regresar al
palacio, pasando antes por la iglesia prin-
cipal y entrando para rezar y confesarse
ante el párroco.

No pudo hacerlo, pero, la confesión
silenciosa ante sí misma fue suficiente.
Salió una princesa niña inocente de pala-
cio, y regresó una joven mujer que algún
día, llegada su hora, sería motor de cam-
bio.

Ya cerca del ocaso de la monarquía,
estertores de una democracia tampoco
muy pura ni muy libertaria, resonaban en
distintas partes.

Javier García-Galiano

Fragmentos

La búsqueda y el desencanto



Es una interesante pregunta que plantea
san Pablo en su Carta a los Romanos (ver
Rom 8, 35).

Y resulta oportuno planteárnosla en este
Segundo Domingo de Pascua, en que cele-
bramos la Fiesta de la Divina Misericordia,
el amor incondicional de Dios, que nos
ama a pesar de nuestras miserias.

San Pablo se pregunta si podría
apartarnos del amor de Cristo la tribu-
lación, la angustia, la persecución, el ham-
bre, la desnudez, los peligros, la espada, y
él mismo responde que no.

Solemos interpretar que se refiere a que
no hay nada en este mundo que pueda
hacer que Dios nos ame menos de lo que
nos ama, o que nos deje de amar, lo cual
desde luego, es verdad, el amor de Dios
por nosotros es infinito e inmutable.

Pero tal vez podríamos reflexionar
sobre este texto desde otro ángulo.

Las situaciones que menciona no ten-
drían por qué afectar el amor de Dios hacia
nosotros. Si luego de preguntar “¿qué
puede separarnos del amor de Cristo?”,
hubiera añadido: ‘¿nuestra indiferencia?,
¿nuestra tibieza?, ¿nuestra maldad?, ¿nue-
stro pecado?’, entonces sí que cabría inter-
pretar que se refiere a actitudes nuestras

que podrían apartarnos de Dios, y que está
afirmando que a pesar de ellas, Dios no nos
dejará de amar.

Pero lo que san Pablo menciona como
ejemplo, puede motivarnos a cuestionarnos
acerca de si somos nosotros los que
podemos permitir que algo nos separe del
amor de Cristo. ¿Nos apartamos voluntari-
amente de Su lado cuando nos toca vivir
situaciones que ponen a prueba nuestra
confianza en Él?

Si la respuesta es afirmativa, significa
que amamos a Dios interesadamente, por

conveniencia, para ver qué nos da, qué le
sacamos, en qué nos ayuda, qué favor nos
concede, que milagro nos hace.

Nos está faltando aprender a amarlo con
un amor como el Suyo, incondicional,
inmutable, a prueba de todo.

Pero, y esto es lo maravilloso, y lo que
quiere Jesús que tengamos claro y por eso
se reveló como el Señor de la Divina
Misericordia: que aunque nosotros no lo
sepamos amar o incluso queramos sepa-
rarnos de Su lado, Él nunca nos deja de
amar.
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Cardenal Felipe

Arizmendi Esquivel

MIRAR
Durante esta semana, estamos

reunidos 125 obispos mexicanos
en nuestra asamblea ordinaria del
tiempo pascual, junto con sacer-
dotes, religiosas y laicos que nos
acompañan en nuestra labor pas-
toral. El objetivo general de este
trienio, entre otras cosas, es
“impulsar una Iglesia más sin-
odal y discípula misionera,…
acompañando a nuestro pueblo
en sus dolores y esperanzas, en
fraternidad, comunión”. El obje-
tivo particular de esta semana es
“propiciar que la Iglesia en
México trace con esperanza el
camino de la paz ante la creciente
violencia en nuestro país, y
difunda, con profundo espíritu
sinodal, los principios del
Evangelio en orden a la justicia y
fraternidad social en el contexto
electoral, y caminemos juntos
hacia el Jubileo Universal del
2025”.

Nos proponemos siete obje-
tivos específicos; comparto dos:
“Impulsar en las diócesis
acciones concretas acordes a la
Agenda Nacional de Paz, para
promover la cultura del diálogo,
la reconciliación y la no violen-
cia en las comunidades. Dialogar
con los candidatos a la
Presidencia de la República, para
que compartan sus propuestas de
gobierno y visión de país.
Asimismo, que los obispos
puedan intercambiar impresiones
sobre análisis y propuestas surgi-
dos en los espacios de partici-
pación de la Conferencia
Episcopal, confrontando visiones
y buscando posibilidades de
entendimiento con miras al
futuro gobierno que el pueblo
elija libremente en las urnas”.

No han faltado voces de
jacobinos de otros tiempos que
afirmen que, al abordar estos
temas, violamos el Estado Laico.
Siguen entendiendo el laicismo
como la pretensión de abolir en
la vida social todo lo que tenga
sentido religioso de cualquier
creencia. Quede claro que no
pretendemos un Estado confe-
sional, de ninguna religión, sino
un Estado que respete el derecho
humano a la libertad religiosa
para todos los ciudadanos, como
lo consagran nuestra
Constitución y la Declaración
Universal de los Derechos
Humanos. Somos parte de un
pueblo, y éste pasa por situa-
ciones muy delicadas, sobre todo
división y confrontación política,
violencia e inseguridad, y los
obispos no podemos encerrarnos
en los templos y en nuestros
espacios pastorales, sino acom-
pañar los dolores y sufrimientos
de nuestra gente, para ofrecerles
la luz y la fortaleza de Dios en
sus vidas. Es el camino que nos
ha enseñado Jesús: estar con el
pueblo, no para ofrecerle prome-
sas de campaña electoral, ni para
manipularlo con programas
sociales, sino para que juntos
recorramos caminos que nos
lleven a la paz y la reconcil-
iación.

El encuentro que tenemos con
los tres candidatos presidenciales
no es para debatir, sino para
escucharnos respetuosamente.
Ellos nos plantean sus proyectos
de nación; por nuestra parte, des-
ignamos a un obispo que, en
nombre de todos, les hace unas
preguntas y les presenta nuestras

inquietudes y propuestas. No
peleamos entre gritos y ofensas,
sino como personas que saben
respetar a todos, aunque no coin-
cidamos en varios asuntos.

DISCERNIR
El Papa Francisco acaba de

decir esto a un grupo de líderes:
“En cuanto al respeto de la diver-
sidad, elemento imprescindible
en democracia -que debe promo-
verse constantemente-, con-
tribuye mucho a crear armonía el
hecho de que el Estado sea “sec-
ular”. Hablamos evidentemente
de una santa laicidad, que no
mezcla religión y política, sino
que las distingue por el bien de
ambas, y que al mismo tiempo
reconoce a las religiones su papel
esencial en la sociedad, al servi-
cio del bien común. Además, la
paz y la armonía social se favore-
cen, según su modelo, mediante
un trato justo y equitativo de los
diferentes componentes étnicos,
incluidos los religiosos y cultur-
ales. Y esto por lo que concierne
al trabajo, el acceso a cargos
públicos y la participación en la
vida política y social del país,
para que nadie se sienta discrim-
inado o favorecido por su identi-
dad específica.

La promoción de la paz. Hoy,
muchas, demasiadas -y muchas,
demasiadas voces, hablan de
guerra: la retórica belicosa, por
desgracia, ha vuelto a estar de
moda. Esto es malo. Pero mien-
tras se difunden palabras de odio,
la gente muere en la brutalidad
de los conflictos. En su lugar, hay
que hablar de paz, soñar con la
paz, dar creatividad y concreción
a las expectativas de paz, que son
las verdaderas expectativas de
los pueblos y de las personas.
Que se hagan todos los esfuerzos
posibles en este sentido, dialo-
gando con todos. Que su encuen-
tro en el respeto de la diversidad
y con la intención de enrique-
cerse mutuamente sea un ejemp-
lo para no ver al otro como una
amenaza, sino como un don y un
interlocutor valioso para el crec-
imiento mutuo” (4-IV-2024).

ACTUAR
Sigamos el camino de Jesús,

que durante treinta años no
predicó grandes sermones ni hizo
milagros, sino que convivió con
su pueblo, como uno entre tantos,
compartiendo la vida diaria, con
sus penas y alegrías, para poder
después hablar y actuar con
autoridad. Estar cerca de nuestro
pueblo, en sus dolores y esperan-
zas, y hablar y actuar cuando
tengamos que hacerlo, es el
ejemplo de Jesús para todos.

Obispos ante la
realidad nacional

O. Felipe Bacarreza

¿Qué puede separarnos del amor de Cristo?
Alejandra Sosa

Creo en la resurrección
de la carne

El Evangelio de este Domingo III de
Pascua nos transmite la versión del evan-
gelista Lucas sobre esa primera aparición
de Cristo resucitado a sus discípulos
reunidos en la tarde de ese primer día de la
semana en que resucitó. El domingo pasa-
do leíamos la versión de Juan.

Los biblistas reconocen una relación
entre los Evangelios de Juan y Lucas y uno
de los indicios de esa relación es esta
aparición de Jesús resucitado a sus dis-
cípulos en Jerusalén (no en Galilea). Se
puede indicar también Marta y María
(Juan agrega a Lázaro), detalles comunes
del juicio contra Jesús, una sola multipli-
cación de los panes y otros indicios.

Juan no nos informa sobre el motivo
que reunió a todos los discípulos de Jesús
en la tarde del día de su resurrección, de
manera que Él pudiera encontrarlos a
todos allí (excepto Tomás) a puertas cer-
radas. Como decíamos −comentando ese
Evangelio−, el evangelista favorece el
tema del «Día del Señor» como día habit-
ual de reunión de la comunidad cristiana.
De hecho, la única vez que aparece en el
Nuevo Testamento la expresión «Día del
Señor» (kyriaké hemera = día domínico)
es en Apocalipsis 1,10, que es reconocido
como de ambiente joaneo, y se usa en con-
texto litúrgico, insinuado por la visión de
los «siete candelabros de oro y en medio
de los candelabros como a un Hijo de hom-
bre, vestido de una túnica talar, ceñido con
un ceñidor de oro…» (cf. Apoc 1,12.13).

En Lucas, en cambio, el motivo que
tiene reunidos «a los Once y a los que esta-
ban con ellos» en esa misma tarde es otro.
Ellos mismos lo indican. En efecto, cuan-
do llegan a Jerusalén los dos discípulos
que han caminado con Jesús hacia Emaús,
después de que lo reconocieron, pensando
que traen una primicia, se encuentran con
este recibimiento: «¡Es verdad! ¡El Señor
ha resucitado y se ha aparecido a Simón!».
Si no creyeron al anuncio de las mujeres,
que fueron las primeras en ver a Jesús
resucitado, ahora, que el anuncio es de
Simón, sí creen: «¡Es verdad! … Se ha
aparecido a Simón». Lo que los tiene
reunidos es la resurrección de Jesús, creída
por el testimonio de Simón. Por su parte,
los discípulos de Emaús «contaron lo que
había pasado en el camino y cómo lo
habían conocido en la fracción del pan».
Este es el nombre que adoptó la cele-
bración eucarística en los primeros siglos.
De esta manera, vuelve la alusión al
«Domingo».

El tema central del episodio viene a
continuación: «Estaban ellos hablando de
estas cosas, cuando Él se puso en medio de
ellos y les dijo: “Paz a ustedes”». Notar la
semejanza con el vocabulario de Juan. Es
una aparición, como se verá más adelante.
Pero el evangelista Lucas tiene la misma
preocupación que Juan y no usa el verbo
«aparecerse». Queda clara la intención del
evangelista de evitar este verbo, al obser-
var que lo tiene a mano y acaba de usarlo
dos líneas más arriba, cuando escribe: «Se
apareció a Simón». Es porque cada vez
que la comunidad se reúne para celebrar el
Día del Señor Jesús se pone en el medio,
pero ¡no aparece! Es la misma preocu-
pación de Juan, lo que demuestra nueva-
mente la cercanía de estos dos evangelis-
tas.

Ante el estupor de ellos, dos veces indi-
ca Jesús un extraño medio de identifi-

cación: «Miren mis manos y mis pies; Yo
soy, el mismo … Y, diciendo esto, los
mostró las manos y los pies». Son las señas
de su pasión y muerte de cruz. Quiere
demostrar que el mismo que estuvo cruci-
ficado es el que está ahora vivo. En los
otros dos Sinópticos −Marcos y Mateo−, el
ángel que las mujeres encuentran en el
sepulcro afirma esa identificación dicien-
do: «Buscan al crucificado… Ha resucita-
do» (Cf. Mc 16,5; Mt 28,5). Pero, lo
mismo que en el Evangelio de Juan, la
experiencia visual no basta −recordar la
condición de Tomás−, porque se puede
prestar a ilusión: «Palpenme y vean que un
espíritu no tiene carne y huesos como ven
que Yo tengo». Por eso, confesamos en el
Símbolo de la fe: «Creo en la resurrección
de la carne». Resucita la persona humana,
compuesta de materia y espíritu, aunque la
carne resucitada no será confinada, ni por
el tiempo ni el espacio. Por eso, agreg-
amos: «Creo en la vida eterna». Es una
carne que no sufre el paso del tiempo,
porque ya no envejece ni muere.

Un nuevo paralelismo con Juan es que
Jesús da una nueva prueba de su carne
resucitada, comiendo ante sus discípulos y
digiriendo ese alimento, es decir, interac-
tuando con un elemento material, como es
la comida: «Les dijo: “¿Tienen aquí algo
de comer?”. Ellos le ofrecieron parte de un
pez asado. Lo tomó y comió delante de
ellos».

Despejada toda duda de su resurrección
según la carne, Jesús establece ese evento
con la clave de toda la revelación: «Abrió
sus inteligencias para que comprendieran
las Escrituras». Las Escrituras son Palabra
de Dios y su comprensión es un don de
Dios. Él es quien abre la inteligencia a su

comprensión. En esto se revela Lucas
como discípulo de Pablo y compañero en
sus viajes apostólicos. Para el apóstol el
pueblo judío tiene las Escrituras, pero
mientras no se conviertan a Cristo las leen
como quien tiene delante un velo: «Se
embotaron sus inteligencias. En efecto,
hasta el día de hoy perdura ese mismo velo
en la lectura del Antiguo Testamento. El
velo no se ha levantado, pues sólo en
Cristo desaparece. Hasta el día de hoy,
siempre que se lee a Moisés, un velo está
puesto sobre sus corazones. Y cuando
alguien se convierte al Señor, se arranca el
velo» (2Cor 3,14-16).

¿Qué es lo que comprende quien lee la
Escritura una vez arrancado el velo, es
decir, una vez que se convierte al Señor?
Responde Jesús: «Así está escrito que el
Cristo padeciera y resucitara de entre los
muertos al tercer día

y se predicara en su Nombre la conver-
sión para perdón de los pecados a todas las
naciones, empezando desde Jerusalén». De
esta manera, el evangelista anuncia ya el
segundo tomo de su obra, en que comien-
za la predicación a todas las naciones, no
sólo a Israel. Los Hechos de los Apóstoles
relatan esa predicación, sobre todo, la de
San Pablo, que se desarrolla en sucesivos
viajes, siempre «partiendo desde
Jerusalén» y extendiendose a todos los
pueblos, valiendole el nombre de «apóstol
de los gentiles».

Por último, Jesús define la condición
esencial de un discípulo y apóstol:
«Ustedes son testigos de estas cosas». Es
un testimonio que se da no sólo con la pal-
abra, sino sobre todo con la vida. Dios ha
dispuesto que la fe se conceda como un
don, pero con ocasión de un testimonio.


